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Сегодня мн публикуем письмо рабочих 
Томского электромеханического завода, 
которые сообщают о том, как мало руко
водители этого предприятия заботятся о 
распространении почина горьковчан в 
строительстве жилищ. С весны прошлого 
года идет разговор о строительстве 
23-ввартирного дома методом горьковчан, 
но дальше общих слов и обещаний дело 
не двигается.

Как видно из письма, рабочим не 
разъяснили сущность метода горьковчан, 
не приняли необходимых мер к быстрой 
организации строительства жилого дома.

Этот факт равнодушия в инициативе 
рабочих, к сожалению, не единичен. Мед
ленно и плохо решается вопрос о строи
тельстве жилых домов силами рабочих на 
заводах «Томкабель», подшипниковом, 
ламповом и на некоторых других.

Между тем, труженики предприятий 
нашего города, как и все советские люди, 
готовы в нерабочее время строить жилые 
дома. 127 семей рабочих манометрового 
завода заявили, например, о своем жела
нии участвовать в строительстве жилых 
домов. И нетерпимы факты, когда стрем
ление ко.ллектива быстрее решить жи
лищную проблему разбивается о равноду
шие руководителей. Такие руководители 
стараются получить побольше жилых до
мов от строительных организаций, сами 
же не используют имеющихся возможно
стей для строительства жилой площади.

Постоянная забота нашей партии о 
благосостоянии народа, об ускорении жи
лищного строительства нашла свое вы
ражение в решениях декабрьского Плену
ма ЦК КПСС. Пленум ЦК КПСС потребо
вал от партийных организаций активно 
поддерживать инициативу широких масс 
рабочих и служащих, направленную к 
ускорению жилищного строительства.

Творческая инициатива трудящихся 
играет большую роль в расширении мас
штабов жилищного строительства, в ус

корении его темпов. По всей стране ши
роко подхвачен почин горьковчан.

В Харькове в нынешнем году силами 
самих трудящихся намечено построить 
100 тысяч квацгратаых метро» жилья. 
Это значительно больше, чем сдали в 
эксплуал?ацию в прошлом году все строи
тельные организации города.

В нашем городе поучителен пример 
коллектива завода режущих инструмен
тов. Применяя метод горьковчан, рабочие 
завода в короткий срок надстроили два 
дома и в скором времени получат больше 
1.000 квадратных метров жилой площа
ди.

Обстаиовжа требует быстро решать 
вопросы с выбором типовых проектов до
мов, выделить-,территории для строитель
ства. Факты говорят о том, что отдел 
строительства и архитектуры Томского 
горисполкома недопустимо затягивает от
вод участков для строительства.

Важным резервом для решения жилищ
ной проблемы может стать надстройка 
существующих зданий. В городе Томске 
выявлено много домов, на которых можно 
надстроить 1— 2 этажа. Надстройку этих 
домов также можно вести методом горь
ковчан.

Возведение новых жилых зданий сила
ми коллективов предприятий не обойдет
ся без трудностей, в частности со снаб
жением строительными материалами. Пар
тийные и профсоюзные организации, xoj 
зяйственные руководители предприятий 
должны помочь трудящимся в преодоле
нии этих трудностей.

Большую помощь в распространении 
метода горьковчан дрлжны оказать депу
таты и исполкомы районных и городского 
Советов, профсоюзные организации.

Партийные организации должны при
нять все меры к тому, чтобы творческая 
инициатива трудящихся была поддержана 
руководителями предприятий, должны по
стоянно помогать коллективам, ведущим 
строительство жилых домов.

РАЗВИВАТЬ ПТИЦЕВОДСТВО
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Положение с развитием птицеводства в 
колхозах области крайне тревожное. По 
сравнению с 1953 годом количество кур- 
несушек значительно уменьшилось, в том 
числе в Кожевниковском районе на три 
тысячи, Парбигском —  более чем на две 
тысячи, ЧЗинскои —  почти на две ты
сячи штук.

План развития птицеводства за про
шедший год в Туганском, Шегарском, Ео- 
жевниковском, Пышкино-Троицком, Аси- 
новском районах бы л ' выполне1Н лишь на 
18— 32 процента.

Крайне низка продуктивность птицы. 
Так, за 1955— 1956 хозяйственный год 
получено в среднейя на одну курицу-не- 
сушку в Зырянском, Кожевниковском, 
Шегарском, Туганском, Асиновской 
районах лишь по 19— 25 яиц.

Все это происходит потому, что прав
ления колхозов, руководители МТС, рай
комы КПСС и райисполкомы не уделяют 
должного внимания развитию птицеводст
ва в колхозах, неудовлетворительно ис
пользуют огромные возможности, зало
женные в этой отрасли хозяйства для 
увеличения ресурсов яиц и мяса, для 
увеличения доходов колхозов.

Неудовлетворительно решается задача 
создания кормовой базы для нтицевод- 
ства, заготовки витаминных и минераль
ных кормов. Во многих колхозах птица 
содержится в примитивных помещениях, 
мало строится птичников и цыплятников. 
Из-за плохого обеспечения птицы свет
лыми, теплыми и сухими помещениями 
куры несутся обычно только в летний 
период, допускается большой отход мо
лодняка. В Туганском, Асинрвском рай
онах падеж цыплят составил от 61 до 
74 процентов. Примерно такое же поло
жение с сохранением молодняка в колхо
зах Еожевниковского, Зырянского, Ше- 
гарского районов.

Большое значение в деле увеличения 
производства мяса имеет разведение водо
плавающей птицы. Между тем, в боль
шинстве колхозов этому не уделяется 
должного внимания. В 1956 году в ряде 
инкубаторно-птицеводческих станций бы
ли выращены племенные утки и переда
ны колхозам для организации племенных 
ферм. Но руково'дитеди многих колхозов 
не захотели ими заниматься. Правление 
колхоза имени Шверника, Туганского 
района, например, полученных 50 пле
менных уток сдало на мясо. Колхоз 
имени XX партсъезда, этого же района, 
имеет богатейпгце природные условия 
для разведения водоплавающей птицы, 
но не использует их. Здесь было получе
но из инкубаторно-птицеводческой стан
ции 300 уток, а сейчас их осталось 50. 
Остальных правление колхоза распродало 
на сторону.

На низком уровне находится племенная 
работа по птицеводству, совершенство
вание и развитие высокопродуктивных 
пород птиц.

Опыт передовых колхозов показывает, 
что при создании для птицы необходимых 
условий кормления, ухода и содержания 
за короткий срок можно резко поднять 
продуктивность и доходность от этой от
расли.

В колхозе имени Сталина, Еолпашев- 
ского района, за прошедший год на каж
дую курицу-несушку получено по 134 
яйца, а на 100 гектаров посева зерновых 
культур —  по 10.000 яиц.

Хороших показателей добилась птични
ца колхоза «За коммунизм» тов. Бран
дере. Она получила в среднем по 138 
яиц на одну курицу-несушку. В целом 
колхозы Еолпашевского района получили 
по 77 яиц на одну несушку.

Недавно бюро обкома КПСС и облиспол
ком, обсудив вопрос о серьезных недо
статках в развитии птицеводства и о ме
рах по увеличению производства яиц и 
мяса в колхозах области, обязали райко
мы КПСС, райисполкомы принять меры 
к подъему птицеводства.

Для успешного решения этой задачи 
надо в первую очередь создать в каждом 
колхозе прочную кормовую базу в разме
рах, полностью обеспечивающих все по
головье птицы всевозможными видами 
кормов, обратить особое в.нимание на про
изводство витаминных, минеральных и 
сочных кормов. Облсельхозуправленйе 
обязано в нынешнем году организовать 
при Томской инкубаторно-птицеводческой 
станции строительство цеха по приготов
лению ко1мбикормо» из давальческого 
сырья, в 1958 году организовать строи
тельство таких же цехов по приготовле
нию комбикормов при Колпашевской и 
Асиновской инкубаторно-птицеводческих 
станциях.

Нужно в 1957— 1958 годах органи
зовать в колхозах строительство доста
точного количества птичников с расчетом 
укрупнения существующих птицеферм.

Особого внимания требует улучшение 
племенной работы на птицефермах. Сле
дует укрепить существующие, организо
вать в колхозах новые племенные птице
водческие фермы с таким расчетом, чтобы 
К концу I9 6 0  года они полностью обе
спечивали потребность инкубаторно-пти
цеводческих станций в инкубационных 
яйцах.

В целях повышения яйценоскости кур 
и доходности птицеферм нужно выра
щивать на каждую плановую курицу- 
несушку не менее трех цыплят. Это даст 
возможность наряду е ростом поголовья 
птицы обеспечить необхО'Димую замену 
старых кур-несушек молодками.

Покончить с серьезными недостатками 
в развитии птицеводства, сделать его 
высокопродуктивной ,  и высокодоходной 
отраслью колхозного хозяйства —  боевая 
задача партийных, советских, сельскохо
зяйственных органов, всех колхозов и 
колхозников.

Собрание областного партийного актива
Вчера в помещении томского Дома офицеров состоялось собрание областного

партийного актива. „„ п п
С докладом об итогах декабрьского Пленума ПК КПСС и задачах ооластнои 

партийкой организации выступил первый секретарь обкома партии т. Москвин В. А.
Подробный отчет о собрании областного партийного актива будет опубликован 

в очередном номере нашей газеты.

ПЕРЕГОВОРЫ МЕЖДУ ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫМИ 
ДЕЛЕГАЦИЯМИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА 

И НИТАЙСНОЙ НАРОДНОЙ РЕСПУБЛИНЙ
10 января в Москве, в Кремле продолжались переговоры Праиительственных 

делегаций Советского Союза и Китайской Народной Республики.
Со стороны Китайской Народной Республики в переговорах приняли ynaicrne 

Премьер Государствеяяого Совета КНР Чжоу Энь-лай, заместитель Мишетра 
иностранных дел КНР Ван Цзя-сян, Чрезвычайный и Полномочный Посол КНР 
в СССР Лю Сяо.

Со стороны Советского Союза в переговорах приняли участие Председатель 
Совета Министров СССР Н. А. Булганин, член Президиума Верховного Совета СССР 
и Первый секретарь ЦК КПСС Н. С. Хрущев, Первый заместитель Председателя 
Совета Министров СССР А. И. Микоян, Министр иностранных дел СССР Д. Т. Ше- 
пилов. На переговорах присутствуют заместитель Министра иностранных дел 
СССР Н. Т. Федоренко и член Коллегии МИД СССР Л. Ф. Ильичев.

В состоявшихся сегодня переговорах продолжал'ся обмен мненияш ка>к по 
вопросам, связанным с проблемами современной международной обстановки, так и 
по другим вопросам, интересующим обе Правительственные делегации. Переговоры 
протекали в теплой, сердечной обстановке и в духе полного взаимопонимания.

Дальнейшие переговоры будут продолжены после возвращения Правительст
венной делегазрц Китайской Народной Республики в Москву.

Совещание руководящих работников 
министерств и ведомств Российской Федерации
На днях в Москве состоялось совеща

ние руководящих работников министерств 
и ведомств Российской Федерации, с(й- 
ваиное Бюро ЦК КПСС по РСФСР. Сове
щание открыл секретарь ЦК КПСС т. Бе
ляев Н. И., с докладом об итогах де
кабрьского Плеиума ЦК КПСС и задачах 
министерств и ведомств выступил сек
ретарь ЦК КПСС т. Арнстов А. Б.

По докладу развернулись оживленные 
прения. На совещании выступили на
чальник Главного управления Министер
ства текстильной промышленности 
РСФСР т. Пелевин, Министр местной 
промышленности РСФСР т. Петрушев, 
Министр леоной промышленности РСФСР 
т. Кудрявцев, Министр топливной про
мышленности РСФСР т. Прокофьев, Ми
нистр городского и сельского строитель
ства РСФСР т. Веселовский, Министр 
торговли РСФСР т. JIjTianieB, Министр 
промышленности строительных материа
лов РСФСР т. Болдырев, Министр про
мышленности продовольственных товаров 
РСФСР т. Соколов, Министр рыбной про
мышленности РСФСР т. Сухорученко^, 
начальник Главного управления сахарной 
промышленности Министерства промыш
ленности продовольственных товаров 
РСФСР т. Герасимов, Министр автомо
бильного транспорта и шоссейных дорог

РСФСР т. Еалабухо®, начальш к Главно
го управления по газификации Мини
стерства коммунального хозяйства 
РСФСР т. Заровный, заместитель Мини
стра проовещення РСФСР т. Дубровина, 
Министр речного флота РСФСР т. Шаш
ков, заместитель Министра легкой^^ про
мышленности РСФСР т. Ковальский, Ми
нистр промышленности мясных и молоч
ных продуктов РСФСР т. Смирнов, на
чальник Главного управления хлопчато
бумажной промышленности Московской 
области т. Париев, заместитель председа
теля Госплана РСФСР т. Гашев, Предсе
датель Совета Министров РСФСР т. Пе
нов.

С речами на совещании выступили 
секретари ЦК КПСС тт. Поспелов П. Н., 
Беляев Н. И.

Совещание единодушно одобрило реше
ния декабрьского Пленума ЦК ЁПСС. 
Участники совещания заверили ЦК 
КПСС, что министерства и ведомства 
Российской Федерации приложат все си
лы к тому, чтобы с максимальной пол
нотой использовать возможности и резер
вы каждого промышленного предприятия, 
каждой стройки и добиться успешного 
осуществления задач, поставленных XX 
съездом КПСС.

Участника ВСХВ 1957 года
Главный комитет Всесоюзной сельско

хозяйственной выставки за последнее 
время утвердил участниками ВСХВ 1957 
года ряд колхозов, совхозов, МТС и пере
довиков сельскохозяйственного п1юизвод- 
ства, добившихся в 1956 году высоких 
показателей, а также области, края и 
республики, получившие в минувшем 
году высокие урожаи, успешно развива
ющие животноводство и сдавшие госу

дарству большое количество продуктов 
сельского хозяйства.

В числе участников выставки 1957 
года —  Казахская ССР, Таджикская 
ССР, Киргизская ССР, Узбекская ССР, 
Башкирская АССР, Красноярский и Ал
тайский края. Московская, Саратовская, 
Омская, Новосибирская, Чкаловская и 
Челябинская области.

(ТАСС).

I I а ,  с т р о М х е а х  ш е с т о : ^
Л М ’Г И Л В  ТХ£Ш

Молдавская ССР. Директивы 
XX съезда КПСС предусматри
вают увеличить за шестую пяти, 
летку производство сахара по 
республике в семь раз. Будет по. 
строено несколько новых сахар, 
ных заводов. Сейчас заканчи. 
вается строительство Дрокиевско. 
го сахарного завода. За сутки он 
будет перерабатывать 15 тысяч 
центнеров сахарной свеклы. 
Предприятие оборудовано совре. 
менной техникой.

На снимке: вакуумные фильт. 
ры сокоочистительного цеха Дро- 
киевского сахарного завода.

(Фотохроника ТАСС).

Н О В О С Т И  Т Е Х Н И К И
От корреспондентов ТАСС

На предприятиях страны внедряется 
новая техника, способствующая повыше
нию производительности, улучшению ус
ловий труда.

Бригады первой домны Магнитогорско
го металлургического комбината испыты
вают новую мощную машину для раздел
ки чугунной летки, сконструированную 
инженерами и механиками Магнитки. С 
ее помощью горновые выпустили несколь
ко первых плавок. Новой машиной уп
равляет один человек. Это одна из нови
нок доменщиков в 1957 году.

Совершенствует технологию производ
ства коллектив Могилевского металлурги
ческого завода имени Мясникова. В цехе 
жидкого проката старые малопроизводи
тельные прокатные машины заменены 
новыми. В результате на 20 процентов 
возрос выход чугунной кровли, внедрен 
полунепрерывный способ прокатки жид
кого мета.1 ла.

Ново-Вильняекий завод покрасочных 
аппаратов (Литовская ССР) освоил произ

водство агрегата для окраски металличе
ских изделий в электростатическом поле 
высокого напряжения (100— П О  кило
вольт). При работе агрегата частицы 
краски из распылителя притягиваются 
только к окрашиваемому изделию. Таким 
путем полностью ликвидируются непроиз
водительные потери краски, оздоровляют
ся условия труда.

На Львовском паровозо-вагоноремонтном 
заводе многие токари пользуются резцами 
с керамическими пластинками, которые 
постепенно вытесняют резцы из твердых 
сплавов. За год спрос на прогрессивный 
инструмент возрос в три с лишним раза. 
Применение керамических- пластинок по 
сравнению с пластинками из твердого 
сплава позволило на всех операциях в 
два —  четыре раза повысить скорости 
резания и улучшить качество обработки 
изделий. Например, обточка обойм ролико
вых подшипников теперь ведется со ско
ростью в 400 метров в минуту, тогда как 
прежде она не превышала 100 метров.

Навстречу выборам в местные Советы
в  городах и селах страны разверну

лась подготовка к выборам в краевые, 
областные, окружные, районные, город
ские, сельские и поселжовые Советы де
путатов трудящихся. Этот период харак
теризуется большим подъемо1М трудовой 
и политической активности избирателей, 
усилением агитационно-массовой работы 
среди населения.

На предприятиях и в учреждениях 
Москвы в основном зажончилось выдви
жение представителей в состав окруж
ных избирательных комиссий по выборам 
в районные и поселковые Советы. На 
этот важный участок работы выдвинуты 
десятки тысяч москвичей —  передови
ков производства, служащих, деятелей 
науки и искусства.

Агитпункты создаются на судах Даль-

НАВСТРЕЧУ VI ВСЕМИРНОМУ ФЕСТИВАЛЮ МОЛОДЕЖИ
8— 10 января 1957 года в Москве со

стоялось заседание Постоянной комиссии, 
созданной на учредительном заседании 
Международного подготовительного коми
тета (МПК) VI Всемирного фестиваля мо- 
.тодежи и студентов за мир и дружбу. 
На заседании обсужден вопрос о ходе 
подготовки фестиваля, а также меры, ко
торые следует осуществить для ofecnene- 
ния фестивалю еще большего успеха.

Все члены Постоянной комиссии еди
нодушно к-онстатирова.ля, что идеи фе
стиваля находят во многих странах горя
чую поддержку в раз.тичных слоях моло
дежи и студенчества. В условиях ослож
нившейся за последнее время междуна
родной обстаиовки такая международная 
встреча, как фестиваль, является как 
никогда ценной и необходимой. Эта 
встреча поможет раоширшъ международ

ные культурные я  спортивные связи мо
лодежи, поможет установить и укрепить 
искреннюю дружбу и сотрудничество мо
лодежи различных стран.

Постоянная комиссия с удовлетворе
нием отметила, что подготовка к фести
валю успешно нрэходит во многих стра
нах: более чем в 40 странах созданы 
национальные подготовительные комите
ты фестиваля; нроводятся национальные 
фестивали молодежи и различные куль
турные мероприятия и спортивные со
ревнования; в |)яде стран начато форми
рование представительных делегаций на 
VI Всемирный фестзгваль; нроводитея 
сбор средс'гв для поездки делегатов на 
фестиваль и т. д.

Комиссия отмечает большую подгото
вительную работу советской молодежи.

Комиссия рассмотрела ряд практиче^- 
сш х вопросов, связанных с подготовкой

к фестивалю, и приняла по ним решения. 
В частности, комиссия обсудила предло
жения к общей программе фестиваля, 
поступившие из различных организаций 
и национальных комитетов, а также 
программу каждого дня фестиваля. Реше
но включнгь в программу дополнитель
ные мероприятия, как, например, встре
чу по вопросам профессионального обу
чения молодежи, встречу руководителей 
детских организаций, руководителей до
мов и клубов молодежи.

Комиссия вновь обратилась с призы
вом к организациям, которые еще не 
включились в подготовку фестиваля, на 
основе равенства и взаимного - уважения 
принципов каждого принять участие в 
подготовке фестиваля на любой ее ста
дии т ш  в любой части программы фе
стиваля.

невосточного морского пароходства. К 
работе приступили 118 агитколлективов. 
Многие суда находятся сейчас в дальнем 
плавании, но моряки активно участву
ют в подготовке к выборам.

Усиливается организаторская деятель
ность, направленная на обеспечение ус
пешной подготовки к выборам. Пленум 
Тамбовского горкома КПСС обсудил воп
рос о мерах по улучшению партийной 
пропаганды и политической . агитации. 
Партийные организации пересмотрели со
став агитаторов, подобрали для этой ра
боты наиболее опытных товарищей, уча
ствовавших в прошлых избирательных 
кампаниях.
, О быстром росте молодых городов и 

рабочих поселков за время между выбо
рами в местные Советы свидетельствует 
появление новых избирательных окру
гов. В марте жпте.ля Сталинской области 
изберут в областной Совет на 32 депу
тата больше, чем на минувших выборах. 
32 новых округа —  результат успешно
го развития угольного Донбасса. Растут 
не только донецкие города. Трудящиеся 
11 населенных пунктов области впер
вые будут избирать свои поселковые Со
веты.

В начале щюш.чого года сибирское 
село Братск стало одн м  из самых моло
дых городов Советского Союза, и его 
жители выбрали свой первый городской 
Совет. Теперь город и его поселкл зна
чительно расширились. Избирательных 
округов по выборам в поселковый Совет 
стало вдвое больше, чем в прошлом году.

Новые избирательные округа по выбо
рам в местные Советы появились также 
в Кузбассе и Алтайском крае, Астрахани 
и Казани, Пскове и Орле, Архангельске 
и Уфе.

(ТАСС).

yj На производственные темы

Учиться на ошибках прошлого года
По итогам работы комбината „Томлес*^

Выполняя решения XX съезда КПСС, 
коллективы передовых лесозаготовитель
ных предприятий комбината «Томлес» 
добились неплохих производственных по
казателей в выполнении годового плана 
дееозагоговок и социалистических обяза
тельств. Намного раньше намеченного 
срока выполнили годовые планы лесоза
готовок работники Ергайского, Лайского, 
Тимирязевского, Асиновского и Пышкино- 
Троицкого леспромхозов. Выполнили годо
вые планы также Зырянский, Тегульдет- 
ский, Берегаевский, Парабельский, Еол- 
пашевский, Калтайский, Бакчарский и 
Каргэсокский леспромхозы.

Успешная работа передовых леспром
хозов дала возможность комбинату «Том- 
лее» на два дня раньше срока выполнить 
годовой план лесозаготовок и до конца 
года дать сверх плана 59,1 тысячи ку
бометров леса. Комбинат «Томлес» в пер
вом году шестой пятилетки увеличил 
объем лесозаготовок на 15 процентов по 
сравнению с планом 1955 года.

Большинство леспромхозов в прошлом 
году работа.ло значительно более ритмич
но по сравнению с прошедшими годами. 
. Но многие предприятия все еще ра
ботают плохо. Это относится к Куянов- 
скому, Красноярскому, Средне-Чулымско
му, Парбигскому, Чаинскому и другим 
леспромхозам.

Комбинат ' «Томлес» не . выполнил 
годового плана по деловой древесине, не
додал народному хозяйству 102,6 тысячи 
кубометров делового леса.

Все это произошло, прежде всего, по
тому, что руководители комбината «Том- 
лес» плохо еще решают многие коренные 
задачи, поставленные XX съездом КПСС 
по развитию лесной промышленности.

Постановления декабрьского Пленума 
ЦК КПСС, указавшего на отставание

лесозаготовок, имеют для раоотнн- 
ков лесной промышлевности перво
степенное значение. Задача состоит в 
том, чтобы добиться всемерной мобили
зации внутренних резервов предприятий, 
улучшения использования действующих 
мощностей, обеспечения В1Ыполнения пла
нов производства и строительства, повы
шения производительности труда, сниже
ния себестоимости продукции и улучше
ния ее качества.

ПЕРЕХОД НА КРУГЛОГОДОВУЮ 
РАБОТУ С ПОСТОЯННЫМИ КАДРАМИ 

ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ
Одна из главных задач, поставленных 

XX съездом КПСС перед работниками лес
ной промышленности, состоит в том, что
бы в кратчайший срок перевести все 
предприятия на круглогодовую работу с 
постоянными кадрами рабочих. В соответ
ствии с решениями съезда. Министерство 
лесной промышленности СССР определило 
комбинату «Томлес» сроки выпо.тнения 
этой работы. Одиннадцать леспромхозов 
нужно ОЫ.ЛО перевести на работу с посто
янными кадрами в 1956 году, 8 леспром
хозов— в 1957 году и 2— в 1958 году. 
В 1958 году все леспромхозы комбината 
«Томлес» должны работать с постоянны
ми кадрами рабочих.

Но приказ Мииистерства в 1956 году 
остался невыполненным. В течение года 
не переведено на работу с постоянными 
кадрами ни одного предприятия, хотя 
7 предприятий работали с постоянными 
кадрами до 1956 года.

В леспромхозах по-прежнему велика те
кучесть рабочей силы. Так, за 9 месяцев 
прошлого года принято в целом по ком
бинату 5.110 рабочих, а уволе(НО 
5.144. Текучесть рабочей силы приняла 
большие размеры даже в леспромхозах, 
продолжительное время работающих с по

стоянными кадрами лесозаготовителей. За 
9 месяцев 1956 года в Тимирязевском 
леспромхозе принято 230 человек, а уво
лено 200 человек, в Калтайском —  при
нято. 149, уволено 136 человек.

Плохо закрепляются рабочие в пред
приятиях лесной промышленности 
прежде всего потому, что им не создают ■ 
нормальные жилищно-бытовые и произ
водственные условия.

В поселках некоторых мастерских уча
стков Еаргасокского, Нибегинского, Чаин- 
ского, Колпашевского и других леспром
хозов нет электричества, радио, почта 
доставляется от случая к случаю. В этих 
же поселках кинокартины не демонстри
руются месяцами, лекции и доетады чи
таются редко.

Серьезный упрек "необходимо сделать в 
адрес тех освобожде.нных секретарей 
партлцпанизаций леспромхозов и лесо
пунктов, а также секретарей райкожв 
КПСС по лесной промышленности, кото
рые мало уделяют внимания работе с 
людьми.

Один из основных недостатков в ис
пользовании рабочей силы состоит в том, 
что большинство лесозаготовительных 
предприятий комбината из месяца в ме
сяц нарушает плановую расстановку ле
созаготовителей. Даже в декабре, когда до 
минимума сократились всякого рода хо
зяйственные и вспомогательные работы, 
на лесозаготовках было занято 12.069 
постоянных рабочих вместо 12.680.

Нарушение плановой расстановки в 
леспромхозах вошло в систему. Комбинат 
не добился от руководителей леспромхо
зов выполнения своих указаний. Это в 
значительной степени сдерживает рост 
производительности труда. За 11 • месяцев 
прошлого года производительность труда 
составила всего 99,1 процента в плану.

ИСПОЛЬЗОВАНИЕ ТЕХНИКИ
Одна из задач, поставленных XX съез

дом КПСС, состоит в том, чтобы быстрее 
завершить комплексную механизацию ле
созаготовительных работ, механизировать 
не только трудоемкие лесосечные работы,

(Окончание на 2-й стр.).

но и вспомогательные, а также работы
на нижних и верхних складах.

Уровень механизированных работ на 
предприятиях комбината в 1956 году со
ставил; на заготовке леса— 98 процен
тов, на подвозке— 86 процентов 'и на вы
возке— 78 процентов. Это убедительно 
говорит о том, что судьбу лесозаготовок 
в настоящее время решает использованме 
техники. Как же она используется на 
предприятиях комбината «Томлес»?

Еще очень плохо. В лесосеках работает 
мало машин и механизмов. Причем, это 
повторяется изо дня в день, из месяца в 
месяц. Даже в самый напряженный ме
сяц —  декабрь —  много тракторов, па
ровозов, автомобилей не работало на лесо
заготовках. 20 декабря, например, на 
трелевке леса было занято Bicero 174 
трактора ЕТ-12 и ТДТ-40 вместо 252 по 
расстановке, 68 тракторов С-80 вместо 
110, 140 автомашин из 176 по расста
новке. Во многих леспромхозах комбината 
при недостатке в иные месяцы трелевоч
ных средств тракторы эксплуатировались 
в одну смену. Это создавало трудности в 
выполнении плана подвозки и вывозки 
древесины.

Выработка на машино-смену на меха^ 
низм значительно ниже n-ianoiBofi. В Мол- 
чановском леспромхозе, например, факти
ческая выработка на трактор С-80 со
ставляет 32 кубометра вместо 62 по пла
ну, в Красноярском леспромхозе —  51 
кубометр вместо 79, в Нибегинском —  57 
вместо 81 кубометра. В Бакчарском, Пар
бигском, Пышкино-Троицком, Средне-Чу
лымском и Томском леспр05[Х0зах низка 
выработка на тракторы КТ-12 и ТДТ-40. 
Плохо используют паровозы в Пышкино- 
Троицком, Тегульдетеком, Средне-Чулым
ском, КуяноБском и Зырянском леспром
хозах.

В некоторых леспромхозах бывают 
с.лучаи неправильного использования но
вой техники. В погоне за заработком 
многие трактористы дают машинам чрез
мерную нагрузку и выводят их из строя- 
Так было в Пышкино-Троицком, Парбиг-: 
СЕом и Чаинском леспромхозах.

С
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П одготовка и проведение отчетны х 
и отчетно-вы борны х собраний в колхозах- 

важ н ая  за д а ч а  парторганизаций
в  результате осуществления крупных 

иероприятий, принятых Комиунйстиче- 
ской партией и правительством, за по
следние три года колхозы нашей области 
повысили урожайность сельскохозяйст
венных культур и продуктивность жи
вотноводства, что позволило увеличить 
производство зерна, мяса, молока, льна- 
долгунца и других продуктов сельского 
хозяйства. Денежные доходы колхозов 
области в 1965 году возросли по сравне
нию с доходами 1953 годе почти в два 
раза П составили 2 2 0  миллионов рублей, 
из нИх 98 миллионов, или 44,5 процен
та, было определено к выдаче на трудо
дни колхозникам.

Многие колхозы, получая большие до
ходы от продажи продукции сельского 
хозяйства государству, обеспечивают од
новременно с укреплением и расширением 
своего общественного хозяйства значи
тельное повышение денежной выдачи на 
трудодень.

Однако вследствие того, что со стороны 
некоторых райкомов партии и райиспол
комов, руководителей МТС и правлений 
колхозов мало еще уделяется внимания 
вопросам повышения материальной заин
тересованности колхозников в развитии 
обшественного хозяйства колхозов, сло
жившиеся в настоящее время благопри
ятные условия далеко не используются. 
Председатели и правления некоторых 
колхозов допускают большие излишества 
в расходовании денежных средств на 
производственные и административно-хо
зяйственные нужды и мало оставляют из 
доходов денег для распределения колхоз
никам на трудодни.

Колхоз имени Хрущева, Шегарского 
района, в 1955 году получил денежного 
дохода всего 153 тысячи рублей, из них 
96 тысяч рублей израсходовал на произ
водственные и административно-хозяйст
венные нужды, а на трудодни колхозни
кам выдал только 15 тысяч рублей, или 
10 проце'нтов 'к общему Доходу. В колхо
зе имени Свердлова, Зырянского района, 
из денежного дохода в 280 тысяИ руб
лей было определено к выдаче на трудо
дни колхозникам только 18 тысяч руб
лей, или 6,5 процента к общему доходу.

Имеются факты, когда председатели 
многих колхозов, не советуясь е колхоз
никами, в нарушение утвержденных об
щими собраниями колхозников планов и 
смет, производят большие затраты денеж
ных средств на оплату наемных специа
листов и рабочей силы для строительства 
и других вщ'триколхозных работ, кото
рые без ущерба для дела могли бы быть 
выполнены силами самих колхозников.

В колхозе имени Ворошилова, Маинско- 
го района, в 1955 году ив общей суммы 
денежных доходов 610 тысяч рублей вы
дано на трудодни колхозникам 86,5 ты
сячи рублей, или по 1 рублю 76 копеек 
на трудодень, а на наем рабочей силы 
было израсходовано 252 тысячи рублей.

I К обесцениванию трудодня в ряде кол
хозов ведет также отсутствие действен
ного контроля за правильностью начисле
ния и расходования трудодней, в резуль
тате чего трудодни начисляются за боль
ший объга! работы, Нвм фаИтичесви вы
полняется, имеются факты прямых 
приписок, остаются старые завышенные 
расценки, большое количество трудодней 
расходуется на содержание иногда разду
тых штатов административного и обслу
живающего персонала.

Сейчас, когда подводятся итоги всей 
производственной и финансово-хозяйст
венной деятельности колхозов, разверты- 
в'аетсй но.дготовйа к весеннему Севу, важ
но проанализировать, как использовались 
в Истекшем году возможности каждого 
колхоза, каждой машинно-тракторной 
Станций. Надо вскрыть причины отстава
ния того или иного колхоза, причины 
низкой урожайности и продуктивности 
животноводства, йевьптолнения планов, 
состав.тенных колхозами За нстейшйй, 
1956 год с тем, чтобы яе допустить по
вторения иедостатков в новом, 1957 гоДу.

Интересы государства, интересы всего 
советского народа требуют, чтобы планы 
колхозов па 1957 год предусматривали 
максимальное использование имеющихся 
резервов. Задача состоит в ТОм, чтобы 
обеспечить новый подъем и дальнейшее 
организаЦионно-хозяйстВенИое укрейле- 
ние колхозов.

Подготовка й проведение оТчетно-вы- 
борньГх колхозных- собраний является од
ним из важнейших мероприятий bi деле 
дальнейшего организационно-хозяйствен
ного укрепления колхозов, плвышенйя 
политической и НроизводственноЁ актив
ности колхозников.

Отчетные и отчетно-выборные собрания 
по итогам хозяйственной деятельности за 
1955 год в ряде колхозов ЕожевниковсИ-о- 
го. Зырянского, Туганского, ЕаргасоксКО- 
го и Парабельского районов проводились 
без должной подготовки, без иеобходгоюй 
организационной и массово-политической 
работы. На таких собраниях формально 
утверждался годовой отчет, решения при
нимались неконкретные, в них не было 
разработано должных мер по повышению 
экономики колхозов, улучшению работы 
правлений и ревизионных комиссий.

Эти ошибки нужно учесть. Следует 
иметь план, график проведения собраний. 
Есть необходимость командировать членов 
бюро райкома партии, исполкома райсо
вета и других ответственных рабо(гников, 
знающих сельское хозяйство, и главных 
специа.тистов МТС, а где это целесообраз
но и счетных работников, для оказания 
практической помощи в подготовке и про
ведении собраний, а также составлении 
годовых отчетов в колхозах.

зацни колхозного производства, осдкбепно 
животноводческих ферм и кормодобыва
ния, послеуборочные работ С sejiHOM, ме
ры по луишему использованию техники 
МТС.

В ряде колхозов области неудовлетво
рительно выполняется постановление ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР от 6 мар
та 1956 года «О ежемесячном авансиро
вании колхозников и дополнительной 
оплате труда в колхозах». В колхозах 
Шегарского района должно было быть 
выдано авансом на трудодни за 9 меся
цев 1956 года 1,5 миллиона рублей, а 
выдано всего лишь 828 тысяч рублей. 
Такое же положение имело место и в не
которых других районах.

Многие руководители колхозов, не учи
тывая тех серьезных изменений, которые 
произошли за последнее время в условиях 
реализации и сбыта сельскохозяйственной 
продукции, недооценивают всей экономи
ческой выгоды от продажи колхозной 
продукции государству. При распределе
нии натуральных доходов не учитывают 
часто того, что сейчас колхознику выгод
нее получить более высокую денежную 
оплату. В колхозе «Путь к коммунизму», 
Шегарского района, в 1955 году на каж
дый трудодень было выдано зерна по 
3 килограмма, а денег только по 1 руб
лю, в колхозе имени В. Елименти, Зырян
ского района, —  3 килограмма зерном, "а 
деньгами только по 1  рублю.

д Райкомы партии, райисполкомы, руко
водители машинно-тракторных станций и 
правления колхозов должны обеспечить  ̂
тщательную подготовку и организованное 
проведение отчетных и отчетно-выборных 
собраний в колхозах.

Нужно обеспечить развитие деловой 
критики и самокритики на собраниях, со
средоточить внимание на выявлении и 
более полном использовании имеющихся в 
колхозах материально-технических и тру
довых ресурсов, на разработке конкрет
ных мер по быстрейшему подъему обще
ственного хозяйства, безусловному выпол
нению планов увеличения производства 
сельхозпродуктов, принятых в колхозах в 
соответствии с Директивами XX съезда 
КПСС на 1957 год, на досрочном выпол
нении обязательств перед государством.

Надо помочь правлениям и ревизион
ным комиссиям в выявлений и ликвида
ции нарушений Устава сельхозартели, на
ведении порядка в расчетах различных 
организаций, учреждений и отдельных 
лиц, с ко.лхозами, правильном распределе
нии натуральных и денежных доходов.

Известно, что наряду е рассмотрением 
отчетов правлений и рёвкомиссий ко.тхо- 
зов на собраниях ко.тхознпков должны 
быть заслушаны и обсуждены доклады 
руководите.тей МТС о результатах выпол
нения договорных обязате.льств со сторо
ны машинно-тракторных станций. Следу
ет наметить меры по усилению механи-

Партией и прайительстбом пройеДёна 
большая работа по укреплению колхозов 
и МТС руководящими кадрами. Значи
тельная работа проведена в этом направ
лении и нашей областной партийной ор
ганизацией. Задача заключается в том, 
чтобы, продолжая укреплять кадры, за
креплять их на работе. Необходимо забо
титься о кадрах, учить на конкретных 
примерах, на конкретном показе, как 
лучше организовать дело в колхозе. Нель
зя допускать массовой смены руководя
щих работнйков в сельском хозяйствё. 
При частой смене работников, в том чис
ле предсёдателей и других руйоводяйщх 
кадров колхозов, к руководству хозяйст
вом приходят новые люди, которым потре
буется еще больше врембйи, чтобы осво
ить колхозное производство.

Возможно, в ряде колхозов необходимо 
будет заменить председателей, нё оправ
давших доверия колхозников. В этом слу
чае следует заранее подобрать, л1одей из 
числа специалистов сельского хозяйства, 
других специалистов, а также практиков, 
знающих сельское хозяйство, имеющих 
опыт руководящей и организационной ра
боты для рекомендации их Колхозникам 
на пост председателя Колхоза.

Вместе с эТЯм следует особо обратить 
внимание на дальнейшее укрепление со
става заместителей председателя, заведую
щих животноводческими фермами) брига
диров полеводческих и других производ
ственных, особенно ■ комплексных бригад, 
хорошими, знающими сельскохозяйствен
ное производство работниками, а где это 
возможно, и специалистами сельского хо
зяйства.

Во время подготовки и проведения от- 
четаых и отчетно-выборных собраний в 
колхозах необходимо сосредоточить вни
мание колхозов и усилия колхозпикор на 
решении неотложных задач. Надо обеспе
чить выполнение планов п мерэпрнятйй 
на 1957 год по увеличению прЬйзводства 
зерна и продуктов животноводства, льно- 
продукции, картофеля и овощей.

Особое внимание сейчас должно быть 
обращено на проведение зимовки скота и 
образцовую подготовку к весеннему севу.

Райкомы КПСС и райисполкомы, руко
водители МТС должны принять необходи
мые меры к устранению серьезных псдо- 
етатков в организации оплаты трудодня 
колхозников, оказать поМоЩь колхозам в 
выявлении всех имеющихся резервов к 
увеличению денежных доходов й повыше- 
нйю оплаты трудодня. Следушт обратить 
внимание правлений и председателей кол
хозов, ревизионных комиссий на устране- 

,ние излишеств и бесхозяйственности, на 
необходимость более экономного расходо
вания общественных средств й трудодней, 
особенно на содержание административно
обслуживающего персонала.

Необходимо осуществить правильное 
распределение натуральных и денежных 
доходов в ко.тхозах, обеспечить в соответ
ствии с Уставом сельхозартели во всех 
колхозах создание общественных фондов, 
необходимых для дальнейшего развития 
общественного хозяйства, а также свое
временную выдачу на трудодни колхозни
кам и работникам МТС продуктов и денег.

Во всей этой важнейшей ра1юте долж
но быть обеспечено самое активное уча
стие всех колхозников, первичных пар
тийных и комсомольских оргапизаций 
колхозов, а также печати, радио и 
культурно-просветительных учреждений. 
Опыт показывает, что очень важным яв- 
■ляется личное участие в подготовке и 
проведении отчетных и отчетно-выборных 
СП-6Г1Я.НИЙ в колхозах членов бюро райкома 
КПСС, членов райисполкома, руководите
лей и главных специалистов МТС.

Обеспечить всестороннюю подготовку и 
организованное проведение отчетных и 
отчетно-выборных собраний в колхозах^ 
важнейшая задача партийных организа
ций нашей области.

С. ДЕРЯБИН, 
зав. сельхозотделом обкома КПСС.

На производственные темы

Учиться на ошибках прошлого год|
По итогам работы комбината „Томлес"

(Окончание. Начало на 1 стр.).

Руководители многих леспромхозов не
правильно относяЛся к внедрению в про
изводство сучкорезо1К. Лесозаготовители 
Ергайского леспромхоза на деле доказали, 
что сучкорезки— хороший механизм, но 
во многих леспромхозах электросучкорез- 
кн лежат на складах.

Нередко техника эксплуатируется на 
износ, профилактические осмотры и теку
щий ремонт не производят. В результа
те безответственного отношения со сторо
ны отдельных механизаторов и руководи
телей лесопунктов й мастерских участков 
техника выводится из строя.

Нужно изменить отношение к  лесозаго
товительной технике, улучшить ее ис
пользование. Руководители комбината 
«Томлес» должны повысить требователь
ность к специалистам, отвечающим за 
состояние и использова;ние техники. На
чальники и техноруки лесопунктов, ма
стера обязаны создавать все условия для 
успешной эксплуатации машин и меха
низмов.

ОРГАНИЗАЦИЯ ТРУДА НА 
ЛЕСОЗАГОТОВКАХ

Основной формой организации труда на 
лесосечных работах является комплекс
ная бригада, работающая по графику 
цикличности. Передовые мастерские уча
стки Ергайского, Лайского, Тимирязев
ского и других леспромхозов на деле до- 
дсазали большие преимущества циклично

го метода перед старой организацией тру
да. Они добились ритмичной работы ма
стерских участков, систематического вы
полнения и перевыполнения месячных 
заданий.

Но, несмотря на серьезные преимуще
ства цикличного метода лесозаготовок, 
руковюдители многих леспромхозов, да и 
комбината «Томлес», недооценивают этот 
передовой метод. Только этим можно 
объяснить то, что количество мастерских 
участков, работающих по цикличному ме
тоду, колеблется, что многие из них ра
ботают плохо и не выполняют заданий 
по заготовке, подвозке и штабелевке ле
са. Недооценивается график цикличности 
в Средне-Чулымском, Парбигском, Те- 
гульдетском, Пышкино-Троицком и в ря
де других леспромхозов.

Многйе директора и главные инжене
ры леспромхозов в организации работ 
грубо нарушают положение о цикличной 
работе: не создают подготовительных 
бригад, в процессе работ изменяют состав 
комплексных бригад, не выделяют ре
зервных механизмов, не выдают премий 
за выполнение и перевыполнение месяч
ных заданий.

ИЗУЧЕНИЕ И РАСПРОСТРАНЕНИЕ 
ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА

Обязательным условием улучшения ра
боты лесозаготовительных предприятий 
ЯВ.ТЯЮТСЯ глубокое изучение и внедрение 
опыта работы передовых механизаторов.

комплексных бригад, мастерских участ
ков, лесозаТотовйтельных пунктов и лес- 
промхозой. Без этого немыслим дальией- 
ший технический прогресс.

Следует отметить, чТо в 1956 году 
комбинат «Томлес» и отдельные пред
приятия кое-что сделали Для изучения и 
распространения передового опыта. Ком
бинатом было проведено областное сове
щание изобретателей и рационализаторов 
лесной промышленности, которое вскры
ло серьезные недостатки в этой работе и 
наметило пути для ее улучшения. В 
прошлом году комбинат практиковал вы
езды работников одних леспромхозов в 
другие с целью изучения и обмена опы
том.

Однако следует признать, что все это 
только начало большою и важного дела, 
что работа по изучению и распростране
нию передового опыта находится в зача
точном состоянии.

На некоторых предприятиях комбината 
бывают случаи, когда руководители и ин
женерно-технические работники леспром
хозов слабо поддерживают предложения 
Нефедовых рабочих, не прислушиваются к 
ним, не создают необходимых условий 
для работы. Например, в Еуяновском 
леспромхозе передовые рабочие, механиза
торы вносили ряд интересных предложе
ний. Вместо того, чтобы использовать их, 
внедрить в производство, директор лес
промхоза тов. Андрющенко и главный ин
женер тов. Смирнов не нашли даже вре
мени, чтобы с Ними разобраться.

Широкое внедрение в производство пе
редовых методов труда —̂  залог успеха в 
р а^те  предприятий лесной промышлен
ности в 1957 и)ду.

ПОДГОТОВКА К ВЫБОРАМ
В МЕСТНЫЕ СОВЕТЫ

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯШИХСЯ

А ги та то р ы  вЫшли 
на десятидворки

Лекции и концерты 
на агитпунктах

Семинар заведующих 
агитпунктами

ВакчароЕий райком партии провел се
минар заведующих агитпунктами. Уча
стники семинара прослушали доклад 
первого секретаря райкома КПСС тов. 
Монголина «Решения декабрьского Пле
нума ЦК КПСС и ‘ задачи агитаторов». 
Секретарь !райко.ма партии тов. Каспвро- 
вич сделал доклад о междуна^родном и 
внутреннем положений СССР. Заведую
щие агитпунктами получили методиче
ские указания о работе агитпунктов в 
период подготовки к выборам в местные 
Советы.

В районе будет 25 агитпунктов. Орга
низованно начали работу агнтЩ’-нкты в 
поселках Вавиловка, Панычево, Суйга, 
Косой Лог и других.

СЕБЕСТОИМОСТЬ ПРОДУКЦИИ
В результате некотороСб улучшения 

пронзБО|ственной и финанёрво-хозяЙсФ*

венной деяте.лЬности многих леспромхозов 
комбинат «Томлес» в 1956 году по 
сравнению е 1955 годом добился сниже
ния себестоимости одного кубометра ле
са. И все же комбинат «Томлес» в ис
текшем году превысил плановую себе
стоимость кубометра леса на 1  рубль. 
Руководители многих леспромхозов не 
научились по-настоящему считать госу
дарственную Копейку, экономно расходо
вать деньги, материалы, оборудование, 
соблюдать плановые нормативы по трудо
вым затратам. Все это привело к тому, 
что в бо.льшйнстве леспромхозов себе
стоимость древесины значительно выше 
плановой;

Задача хозяйственных руководителей, 
партийных и профсоюзных организаций 
леспромхозов заключается в том, чтобы 
быстрее устранить недостатки в исполь
зовании собственных средств производст
ва, обеспечить соб.чюдение строгого ре
жима экономии, не допускать излишест
ва, сократить трудовые затраты и до
биться рентабельной работы.
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в  колхозах, МТС, на лесозаготовитель
ных пунктах Зырянского района началась 
подготовка к выборам в местные Советы 
депутатов трудящихся. На избирательных 
участках организовано около 50 агит
пунктов. В селе Чердаты на десяТидворкн 
вышли 24 аМтатора. Онй проводят бесе
ды о Конституции СССР, о Конституции 
РСФСР, разъяснйют Положение о выборах 
в местные Советы, рассказывают о собы
тиях, проис.ходящнх в стране и за рубе
жом. Активно вклгоНйЛйсь в агитацион
ную работу учйтбля В. Навлгок, М. Кось- 
яяенко, А. Холодова и другие.

Партийное бюро Чердатской МТС утвер
дило агитаторами 8 лучших специалистов 
и передовиков станции.

Многолюдно вечерами бывает в библио
теке Громышевской МТС. Избиратели 
приходят сюда йослушаТь беседу, почи
тать свежие тазеты. Журналы. Заведую
щая библиотекой, она же заведующая 
агитпунктом Тов. Киселева подбирает не
обходимую литературу для агитаторов и 
избирателей.

, В ремонтных мастерских сТайЦйи на
чали работу 6 агитаторов. Они разъясня
ют избирателям решения декабрьского 
Пленума ЦК КПСС, рассказывают о пере
довом опыте Лучших рабочих МТС, при
зывают механизаторов встретить день вы
боров досрочным завершением годового 
плана ремонта машин. Среди ремонтников 
организовано социалистическое соревнова
ние за достойную встречу дня выборов. 
Пример высокопроизводительного труда 
показывают в эти дни коМунисты 
С. Родькин, Д. ПереМиТин, И. Савенков, 
]В. Войтенко. Они ежедневно выполняют 
по полторы нормы.

Л. ВОЙТЕНКО.

и**»., .

На снимке; в учебной мастерской колпашевской средней школы № 1. 
Преподаватель М. В. Коробейников объясняет приемы работы фуганком 
группе учащихся 6-го класса. Фото А. Алпша.

10 января Куйбышевскнй райжом 
КПСС правел ©овещанже руководителей 
агитколлективов и заведуюпщх агит
пунктами. Участники совещания рассказа^ 
ли о проделанной работе по подготовке к 
Рыборам в местные Советы.

Организоваяно приступили к работе 
агитпункты, расположенные в посе.тке 
рабочих завода резиновой обуви, техни
куме общественного питания, школе 7, 
и другие. Сегодня во многих агиТпунк- 
тах состоятся массовые мероприятия. 
Так, вечером в агитпункте поселка заво
да резиновой обуви будет прочитана лек
ция о междунаройном положении, затем 
избирателя по телевизору прос.чотрят но
вый кинофильм.

В этот же день в агитпункте 57 
состоится лекция о меж)Дународном поло
жения и сялаиси артастов драматического 
театра будет дая концерт. В агитпункте, 
расположеяном в школе iNs 7, избиратели 
прослушают лекцию и посмотрят кон
церт художественной самодеятельности ■ 
молодых рабочих швейфабриш.

Организуя практические заня
тия школьников, мы встретились 
с трудностями. Мастерская была 
тесна, плохо оборудована, не 
хватало инструментов.

В оборудовании мастерской 
ушаство'вали сами учащиеся. Они 
соорудили верстаки, установили 
на них слесарные тйски, изгото
вили некоторые инструменты. 
Первые детали, сделанные уча
щимися, — сто пар шарййров—■ 
пошли на ремонт школьных парт.

Вначале у нас были тчтлько 
ручной сверлильный станок и 
ножной токарный станок по де
реву. Пополнить мастерскую обо. 
рудованием помогли нам шефы. 
Хлебозавод выделил для школы 
электромотор, рыбтрест — то
карный станок по металлу, при
стань — инструменты. Работни. 
ки городской . электростанции 
Подвели электросиловую линию к 
мастерским.

Прошлым летом к небольшой 
мастерской мы пристроили до
полнительное ч помещение пло
щадью 56 квадратных метров.

В этом учебном году уроки 
труда проходят совсем в других 
условиях. Занятия проводятся в 
двух комнатах. Условия в ма
стерских близки К произнодствен- 
ным.

В комнате, оборудованной для 
работы по дереву, каждый уче
ник имеет свое рабочее место и 
необходимый столярный инстру
мент. Каждый класс разделен на 
подгруппы по 16—18 человек и 
на звенья по 4 человека. Звень
евые выдают инструмент, с.ледят 
за его сохранностью, отвечают за 
дисциплину в звене. Уроки тру
да организованы так, чтобы каж
дое звено выполняло разную ра
боту. Например, если одно звен^ ,̂ ,̂,. 
занимается заготовкой материа
ла, то другое—делает из этого.и 
материа.ла рейки для плакатов и 
географических карт, а третье—■ 
изготовляет указки, четвертое —' 
работает на станках.

Мы стремимся к тому, чтобы 
привить учащимся трудовые на
выки, любовь к профессии. Труд

учащихся 1ИНОГО помогает школе. 
В этом году учащимися 5—6 
классов сделано много реек для 
карт и плакатов, указок, а сей
час они изготовляют астролябии 
и Эккеры для кабинета матема. 
тиИй. Семиклассники делают та
буретки, мусорницы.

Для учеников 9—10 классов 
организован кружок, в котором 
они осваивают токарное дело по 
металлу. В нем 10 человек. Ру
ководит им преподаватель по ме
талловедению Анатолий Михай. 
лович Дебеляк. Ребята с боль
шим интересом изучают Токарное 
дело.

Занятия в мастерских прово
дятся с учетом изучаемых в 
классах предметов. Например, 
преподаватели по труду постоян
но поддерживают связь с препо
давателем черчения. Почти все ра
боты в мастерской выполняются 
по простейшим чертежам. Это 
углубляет знания ^ащ ихся по 
черчению, позволяет научить 
школьников читать чертежи, 
делать по ним детали.

Чтобы учащиеся полнее виде
ли непосредственную пользу 
своего труда, мы решили выпол
нять некоторые заказы для 
предприятий. По договоренности 
с работниками Колпашевской 
пристани мы изготовляем для ме
ханических мастерских Нарым- 
ского агентства Обского пароход
ства отвертки, гайки, болты, 
молотки, слесарные угольники.

Школьники бережнее стали от
носиться к инструментам и ма
териалам. Учащиеся шестых 
классов на уроках труда в прош
лом году научились правильно 
подбирать материал и определять 
его по размерам, согласно черте
жу. Благодаря этоМу недостаток 
материалов ощущается ныйче 
меньше.

Имея хорошую мастерскзио, 
мы ставим перед собой задачу— 
повысить качество уроков труда, 
дать учащимся как монсно боль, 
ше практических навыков.

м . к о р о б е й н и к о в ,
преподаватель по труду колпа
шевской средней школы № 1.

Разве так нужно подхватывать 
почин

в  1957 году комбинат «Томлес» дол
жен резко увеличить объем лесозагото
вок.

Комбинат должен обеспечить ритмич
ную работу всех лесозаготовительных 
предприятий и досрочно выполнить fo- 
довой план не только по общему объему, 
но и по всем сортиментам деловой древе
сины. Чтобы успешно справиться с этой 
большой и ответственной задачей, кол
лективы лесозаготовительных предприя
тий комбината «Томлес» должны глубоко 
проанализировать свою работу, учесть 
уроки прошлого года.

А. БЕЛОВ, 
иншене$1.

Весной прошлого года дирекция и зав
ком нашего завода сообщили, что рабо
чие, у которых плохие жилищные уе.4о- 
вия, могут принять участие в строитель
стве дома для завода с ЛеМ, чтобы полу
чить в нем квартиры.

На собрание, созванное по этому пово
ду, пришло человек 80. Директор завода 
тов. Паточкин рассказал нам, что желаю
щие могут учаетв'овалгь в стройке 
23^квартирного дома но улице Дзержин
ского, обещал материалы и механизмы.

После этого собрания многие в нашем 
цехе пожелали участвовать в строитель
стве. В частности, подавали заявления и 
авторы этого письма.

Но дирекция, предлагая рабочим уча
ствовать в строительстве, сразу допусти 
ла ошибку. Ведь метод горьковчан осно
ван на том, чтобы строить дома в нера
бочее время. Нам же предложили на вре
мя строительства совсем перейти в от
дел капитального строительства, оставить 
свою слециальность. Из-за этого многие 
станочники не согласились идти на 
стройку, хотя нуждались в квартирах. 
Бросить специальность, где и государст
ву даешь больше, и зарплату получаешь 
хорошую, не так легке. Особенно, если 
любишь свое дело.

Многие, однако, пошли и на это, ечи- 
Фая, что постройка дома займет не боль
ше года. Когда мы принес,ли заявления в 
завком, то председатель его тов. Рудник 
сказал;

—  Ждите, через некоторое время созо
вем вас, объясним, когда и что будет 
предпринято.

Рабочие электромеханического завода: 
И. БОГУШЕВИЧ, 

токарь второго Цеха, 
Г. РОГОЖКИН, 

бригадир токарно-рЁвольверного участка
второго цеха, 

П. ХРИСТОФОРОВ, А. ЦЫГАНОВ, 
разнорабочие отдела капитального 

строительства.

Газета-плакат „Л аская промышленнасть"
Вышел из печати очередной номер га- 

зеты -пламта «Лесная промышленность».
Передовая статья «Всемерно внед

рять и совершенствовать передо-вые мето
ды труда на лесозаготовках» освещает 
опыт работы комплексными звеньями на 
валке и трелевке леса, а также на верх
них и нижних складах. Этой теме посвя-. 
щена и статья стартцего инженера Еал- 
тайсЕого леспро-мхоза Л. Веткиной)

В статье «Верные результаты» шофер 
Саятальского лесопункта Каргасокского 
леспромхоза И. Еижас делится опытом 
работы на новой лесовозной машине 
МАЗ-501. И. Кузьменко рассказывает о

НА ПРЕМЬЕРУ ОБЛАСТНОГО ТЕАТРА
Во инициативе комсомольцев Томской 

МТС 9 января был организован коллек
тивный поход в областной театр механи
заторов МТС, живогноводов колхозов и 
других работников сельского хозяйства 
Томского района.

6

1
Ждали мы долго, бо.льше месяца. Потом 

услышали, что подготовительные работы 
на месте строительства уже начались, и 
снова приш.1 и в завком. Тов. Рудник по
слал нас к тов. Рейдеру —  начальнику 
ОЕса.

Тов. Рейдер тепло принял нас, догово
рились мы е ним, велел он зайти через 
неделю. Зашли, и он объявил нам, что 
желающих строить дом не хватает; и 
строить таким способом не придётся.

Тем дело и кончилось. Некоторые на
ши станочники ждали, ждали, а йотом 
перешли ралнарабочгош в оке; там дают 
квартирЫ) Наяример, ушел в оке один 
из авторов этого письма автоматчик 2 -го 
механического цеха тов. Христофоров, 
выполнявший нормы на 300— 400 про
центов, один из передовых токарей ре
монтно-механического цеха тов. Выганов.

Но ведь это не решение вопроса. И нам 
очень обидно, что руководители нашего 
завода так равнодушны к инициативе 
горьковчан. Тем более, что недалеко от 
наших цехов, на заводе режущих инстру. 
ментов сумели преодолеть трудности, под
хватили почин горьковчан, И люди скоро 
вселятся в новые квартиры.

трудовых успехах крановщика верхнего 
склада Тимирязевского леспромхоза Ива
на Гордеевича Трофимова.

Статья председателя рабочего комите
та Еалтайского леспромхоза А. Чичкова 
«Орга.низатор социалистического сорев
нования» освещает^ опыт работы цехово
го к».мйтета автопарка леспромхоза, воз
главляемого диспетчером М. И. Ельш - 
ным.

Газета публикует итоги Всесоюзного 
социалистического соревнования коллек
тивов лесопунктов, лесовозных дорог и 
мастерских участков за ноябрь 1956 го
да.

Посмотреть премьеру «Поднятая цели
на» М. ВГолохова приехали лучшие люди 
МТС. Из колхозов «Заветы Ильича» и 
«Единый труд» в театре побыва.ти пере
довые доярки, специалисты сельского хо-
ЗЯЙСТВЗц

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Суббота, 12 января 1957 г. ЗМ» 8 iflO ilff) К Р А С Н О Е  З Н А М Я

-■я Весна не застанет врасплох XI СеССИ Я ГснСраЛЬНОЙ АссамблСИ ООН

подшипниковый ЗЙ.Томский 
вод.

На снимке: передовые ра
ботницы автоматного цеха (сле
ва направо) наладчица сТ'аН- 
ков Н. Э. Мильке и станочница 
К. Т. Пучкова, они сменную нор
му выработки выполняют на 150 
процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

В нашем воляозе развернулась яея- 
тельная поД1тоовва к йесеЯнейу Севу. В 
полеводйесвих бригадах организована об
работка семян зерновых кудьтур- 
процесс очистки семенного материала ме
ханизирован. Веялки, Клейтоны приво
дятся в движение от локомобиля.

Несмотря на неблагоариятные метео
рологические условия яьшеяпней ОСейи, 
семенные участки были убраны овое- 
вре91енно. Семена засыпаны полностью 
на всю посеиную площадь. Семсйа хра
нятся в суХйх помещениях, в соЯнеч- 
ные и теплые дни двери амбаров оГЁрЫ- 
ваются. Всхожесть ншениЦы составляет 
91— 92 процента, овса —  87—-91 ttpo- 
цент.

Во всех шлеВодчесвих бригадах нача
ли вывозить удобрения на поля, для че
го выделены постоянные подводы 'й Воз
чики. Навоз в первую очередь Вывозится 
на дальние участки.

В прошлоя году н ш  почти пе пришлось
использовать со|бстве(нный инвештарь. 
Хорошо поработали механизаторы Пудин- 
ской МТС. Тем не менее, кузнецы сейчас 
приводят в порядок плуги, бороны, а 
шорники ремонтируют сбрую. Вызывает
ся ато еще и тем, что в аггом году МТС 
подняла зябь только на площади 470 
гектаров, а нам ее Нужно было зкОло 
750. Поэтому, чтобы не заИбЗДать с ве
сенним севом, нам придется часть весно- 
БСпашНи проводить собственныш силами.

В 1956 году мы с каждого гейтара 
получили зерна На 3 центнера больше, 
чем в 1955 году, а йЫггче намерены 
собрать еще на 4— 5 центнеров больше. 
Для этого придется вложить много Тру
да, а  глагоное —  хорошо подготовиться 
к весеннему севу.

И. ПАРФЕНОВ, 
председатель келхоза «Первое Мае», 

Пудинского района.

л ь н о з а в о д у  н уА н а  пом ощ Ь

У  ЖИВОТНОВОДОВ
КЕМЕРОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Тов. Панфилова за сутки 
надаивает по 9— 10 
килограммов молока 
от дойной коровы

Лучшая доярка Кемеров. | 
ской области из колхоза : 
«Смычка» А. И. Панфило- ) 
за обратилась к дояркам J 
нашей области с призывом 
развернуть соревнование за 
высокие надои молока. Ее 
Письмо было опубликовано 
в нашей Газете 14 ноября 
1956 года. Многие доярки 
колхозов области откликну
лись на призыв тов. Пан
филовой и вступили в со
ревнование за высокие на
дой Молока.

"Гов. Панфилова доби
вается хороших результа
тов. Сейчас от каждой дой
ной коровы она надаивает 
в среднем по 9 —10 кило
граммов молока в день.

Четыре года назад работнивн Асинов- 
ского льнозавода выезжали в колхозы, 
чтобы организовать подготовку и сдачу 
льняного сырья. Теперь это делать не 
приходится: колхозы Асиновского района 
на собственном транспорте привозят 
сырье на льнозавод.

В 1954 году льнозаводом бйяо ваготов- 
лено 29.894 тонны сырья, в 1955 году 
—  33.397 тонн, или 211 процентов к 
плану.

В последнее время вол.лектяв завода 
под руководством инженера М. В. Мухи
ной добился увеличения производительно
сти труда за смену на 15 процентов за 
счет увеличения оборотов шкивов • на 
трансмиссии и вместо 3.80П килограммов 
дает 4.800 килограммов готового волокна 
в сутки.

ПерерабОтЯа Львяйого Сырья на заводе 
могла бы быть значительно увеличена за

счет улучшения качества сдаваемой кол
хозами тресты. Однако из некоторых кол
хозов (Имени Хрущева, имени Лысенко, 
«Красное знамя») тресту привозят непод- 
сортированной, с плохой вылежкой и по
вышенной влажностью, что снижает ка
чество ее переработки.

На заводе не хватает рабочих, из-за 
чего не организована работа третьей сме
ны. А колхозы, с которыми существует 
договоренность о помощи заводу людьми, 
помогают плохо, особенно артели имени 
Лысенко, «Красный Май», имени Буден
ного, имени Молотова.

Необходимо усилить работу в колхозах 
по организации подготовки и сдачи высо
кокачественного льняного сырья на за
вод, оказать помощь заводу в переработке 
льнопродукции с тем, чтобы весь урожай 
льносоломки и льнотресты был превра
щен в доброкачественное волокно и свое
временно сдан государству.

П. 18ЧМЕНЕв.

Т р е 1 ^ о ж ш ш е  о ш г ш ш л м
с  каждым годом ра- Из редакционной, ского района, Д. Заха- 

стет и улучшается ме- ПОЯтЫ- ренко из Мо.тчановского
дицинское обслужива- . района и другие сооб-
ние населения. Редакция йащей ГазёТы |Щают о плохой работе медпунктов. 
ежемесячно получает Десяткй писем с медпункте с. Гореловки, Чаинского рай

она, долгое время не было многих ле
карств; в поселке Половинка, Шёгарско- 
го района, медицинский Пункт длитель
ное время был закрыт.

Труд доярки колхоза «Смычка» 
А. И. Панфиловой достойно оце
нен. Недавно на областном сове
щании передовиков животноводст
ва она была награждена почетной 
грамотой обкомц КПСС и облйс- 
нолкома в золотыми наручными 
часами.

Взволнованная теплыми ело. 
вами привета, высокой оценкой 
достигнутых ею результатов, 
знатная доярка дала слово До
стигнуть в 1957 году еще луч. 
пшх результатов, поделйлась 
опытом, своими планами на бу. 
дущее.

ВозвратйвЩйсь с совещания, 
тов. Панфилова с новой силой 
взялась за работу.

— Самое главное сейчас, — 
говорит она, — это добиться, что
бы за стойловый нернод надоить 
не менее 1.200 килограммов моло
ка от каждой фуражной коровы. 
Добьюсь этого — значит годовое 
обязательство не только выполню, 
но и перевыполню.

Она тщательно ухаживает за 
Животными, которые сейчас доят
ся, я за теми, которые готовятся 
к  отелу. Изучение основ зоотех
ний убедило ее в том. что борьбу 
за высокую продуктивность жи
вотных надо Вести непрерывно. 
Дойным коровам Пйнфйлова 
скармливает за сутки 8 килограм
мов сена, 15 — силоса, вдоволь 
дает запаренной соломы, посыпан
ной мукой, концентратов расходу
ет по 300 Граммов на Литр' моЛО-. 
ка.

Пястку ЖИВОТНЫХ ПанфНлоВВ 
производит ОДИН раз В суТки, 
дважды В сутки вынуекает их на 

.прогулку, поит вдоволь, Не Менеё 
пяти раз в сутки,

П. АНОСОВ.

выражением сердечной благодарности ме
дицинским работникам за их Заботу о 
сохранении здоровья советских людей.

«Не нахожу слов, чтобы отблагодарить 
лечащих меня врачей за чуткое отноше
ние к простому человеку», —  пишет 
65-лётний 6. Е. Стерку, рассказывая о 
работе врача Бакчарской районной боль
ницы Той. Еурто.

Ю. Шастин благодарит йраЯей госпи
тальных клиник Томского мединститута 
профессора Зиверт К. Н., хирургов ПёТро- 
ва Й. С., Николаеву А. Ф. и обслужи
вающий персонал за хорошее знание сво
его дела, за внимательный и заботливый 
уход.

Но в редакцию немало приходит и та
ких писем, в которых сообщается о 
бездушном отношении некоторых врачей 
к больным, о беспорядках в медицинских 
учреждениях.

Три года болело ухо у Аркаши-.Морозо
ва. Все это йремя врачи успокаивали 
мать, говоря, что у мальчика йет ниче
го оп-асного, не хотели направить его па 
консультацию к специалисту. В результа
те болезнь запустили, и для того, чтобы 
восстановить здоровье ребенка, потребова
лось операционное вмешательство.

А. Кийейа из г. ТбыСКа йиЩет о том,

БолЬйЫе сайатория кожяо-же.тезистых 
форм туберкулеза облздрайотдела Морозо
ва, Со.товьева и другие пишут. Что в са
натории часто йет света, Культу1Шое про- 
ведейпе досуга йе оргаиизоваИо. Подобны
ми же фактами возмущаются больные ко
стнотуберкулезного санатория.

Н. Саськов в письме в редаКЦйяз рас
сказывает о волоките в рабоГе ВТ9Е в 
с. Туган. Для установления группы инва
лидности ему пришлось являться на ко
миссию несколько раз. В первый раз в 
установлении группы инвалидности ему 
было огказано потому, что в документах 
не окаЗа.тось заключения врача-рентгено- 
лога. После получении указанного заклю
чения тов. Саськову предложили собрать 
ряд айа.Дизой.' В третий раз комиссия на
шла, Что у СасьКова йбГ еще одной 
справки. А ведь сбор всех необходимых 
ДЛЯ определения группы инвалидности 
документов можно было предусмотреть за
ранее.

О беспорядках в третьей по.тйклинике 
г. Томска пишет Ф. Киселев. Собираясь 
на прием к врачу. Кнеблев узнал, есть 
ли прием. Ответ был утвердительным. 
Когда Киселев пришел в поликлинику,

как она в воскресенье вызывала вра- {оказалось, чГо записи к врачу неГ. После
ча К забо.ДвВтему рббейку. f  железно- насГоятвльного требования Киселева за- 
дорожнОи больнице, которая обСлуЖийает .
район, где прйЖйваеГ Ёййева, не оказа- писали йа прием К дежурному врачу, на
лось детского врача. По рекомендации 
станции «Скорой помощй» мать обрати
лась во вторую детскую полик,1 инику, 
но из поликлиники ответили, что это не 
их район, и в йомощи отказали.

Только по настоянию врача железно
дорожной полик.ДйнпКИ вызов был обслу
жен врачом второй детской поликлиники.

3. Дьячкова и А. Олейников из Шегар-
штуутитмят

ПРЕДПРИЯТИЯМ ОБЛМЕСТПРОМА 
НУЖНА РЕМОНТНАЯ БАЗА

г

Предприятия местной иромышленностй 
у* нашей области могут значительно увели

чить количество и ассортимент товаров, 
повысить их качество. Для этого надо 
улучшить ремонтную базу цредприятйй.

Возьмем, для примера, текстильную и 
трикотажную фабрики. Текстильная фаб
рика выпускает байковые одеяла, трико
тажную резинку, дорожку для полов, ве
ревки. Предприятие сравнительно боль
шое. Работает н.а нем более 300 человек. 
Коллектив фабрики не мо-жет качествен
но восстановить вышедшие из строя де
тали: слаба ремонтная база.

Ткацкие, перемоточные, оплеточньщ 
станки этой фабрики работают автомати
чески, конструктивно они очень сложны. 
А для ремонта их в мастерской имеются 
два старых токарных станка, сверлиль
ный и фрезерный.

НемуД^но, что пос,ле ремо;нта станки 
и машины в цехах работают все хуже и
постепенно выходят из строя.

Такая же картина и на трикотажной 
фабрике. Трикотаж бельевой и верхний, 
чулки, носки и другие изделия готовят 
на сложных станках-автоматах значи
тельно изношенных. Станки часто лома
ются, а в механическом цехе фабрики 
ймеютей только’ токарный станок с при
водом от трансмиссии и настольный свер
лильный сталочек.

Несмотря на слабость ремонтно-механа^ 
Т ческих мастерских. На обеих фабриках 

проведен в жизнь ряд оргаяизационно- 
технических мероприятий, создано не
сколько устано'вок и несложных станков. 
Например, на текстильной фабрике но

предложению Механика тов. Гусева изго
товлен станок для резки резиновой жил
ки. До этого жилку получали с другого 
предприятия по вЫсоКой цене. От внед
рения в про^изводство станка тов. Гусева 
получена экономия 135 тысяч рублей в 
год.

По предложению слесаря тов. Дементь
ева и начальника цеха по изготовлению 
веревки тов. Йваяова механизирована 
жгутовка и смотка веревки. Предложение 
дало 13 тысяч рублей годовой экономии.

Но обе фабрики не могут осуществить 
ряд мероприятий, который бы позво.Дил 
значительно увеличить выпуск продук
ции и улучшить ее качество.

На текстильной фабрике, например, 
Сейчас ткут дорожку для пола на руч
ных стайках в четыре НиЧинки.

Изготовление про'стых по конструкции 
станков для вьшуска дорожки приоста
новлено из-за ограниченных возможно
стей механической мастерской. Изготов
ление же 3— 4 таких станков и ввод их 
в эксплуатацию позволили бы резко уве
личить выпуск красивой и дешевой до
рожки.

На Трикотажной фаДрике по этой же 
причине не могут быть изготовлены 93 
регулировочных барабана для Перемотки 
пряжи, которые бы значительно улучши
ли качество нитей, повысили производи
тельность труда и дали значительную 
экономию пряжи. Из-за слабо'сти ремонт
ной мастерской на фабрике до сих пор не 
модернизированы машины для изготовле
ния трикотажа, -

Утреннее и вечернее зйседамая 9  января

вечер. Однако и вечером больной врачом 
принят не был. Виной всему неорганизо
ванность в работе поликлиники.

Этй Тревожные сигналы должны обе
спокоить работников облздравотдела и по
будить их К быстрейшему устранению не
достатков в работе лечебных учреждений 
области.

1 ^

НЬЮ-ЙОРК, 10 HHBapjt (ТАСС). Вчера 
в конце утреннего пленарного заседания 
Генеральной Ассамблеи в поддержку аме
риканского предложения о создании спе
циального комитета для допроса бежав
ших Из Венгрии политических и уголов
ных элементов и для грубого вмешатель
ства во внутренние дела Венгерской На
родной Республики выступили представи
тели Италии, Вельгии, Аргентины и Ку
бы. Они в искаженном свете изображали 
положение в Венгрии и клеветали на 
Венгерскую Народную Республику, Со
ветский (Зоюз и другие страны социали
стического лагеря.

Представитель Италии Витетти жало
вался на йомйщь Советского Союза, ока
занную по просьбе венгерского прави
тельства трудящимся Венгрии в подавле
нии контрреволюционного иностранного 
ВаТовора. Витетти явно йе по душе то 
обстоятельство, что делегации Советского 
Союза и ряда других стран на сессии Ге
неральной Ассамблеи вскрыли истинные 
причины шумихи, поднятой США и их 
партнерами вокруг так называемого «вен
герского вопроса».

Бельгийский делегат Лангенхове сето
вал на то, что прежние резолюции по 
так называемому «венгерскому вопросу», 
навязанные Генеральной Ассамблее, не 
дали Тех результатов, на которые рассчи
тывали их инициаторы.

Как и На Прошлых Заседаниях, вчера 
снова «отличился» делегат Кубы Нуньее- 
ПортуонДо. Разыгрывая заранее разрабо
танную комедию, он в своем выступле
нии «возмущался» «мягкостью» предло
женного по настоянию США проекта ре
золюции. Он высказался за лишение 
делегации Венгрии полномочий участво
вать в работе текущей сессий Генераль
ной Ассамблей й за Ирименение санкции 
в отношении Венгрии и Советекото Сою
за. «Несогласие» кубинского представи
теля с американским проектом резолю
ции, вероятно, объясняется и тем, что на 
этот раз США открыто взяли на себя 
роль официального инициатора нового об
суждения «венгерского вопроса» и не до
верили ее, как они это делали ранее, сво
ей кубинской марионетке, которая весьма 
непопулярна на Генеральной Ассамблее.

На дневном заседании Генеральной 
Ассамблеи в поддержку американского 
проекта резолюции выступили представи
тели Австралии, Непала, Колумбии, Перу, 
Японии и Греции.

Особое рвение проявил перуанский Де
легат ЁелауНде. Не желая уступать ейое- 
му кубинскому коллеге в стремлении вы
служиться перед Соединенными Штатами, 
он «требовал» применения санкций к 
Советскому Союзу за помощь, оказанную 
венгерскому народу.

В своих выступлениях йредставптелй 
Румынии, Чехословакии и Польши резко 
критиковали очередные попытки реакци
онных кругов использовать ООН для раз
вертывания кампании против стран на
родной демократий.

Делегат Румынии Атанасе Жожа отме
тил, что. как показали заседания Гене
ральной Ассамблеи и Политического ко
митета, ряд делегаций явно стремится из
бежать срочного рассмотрения таких важ
нейших войросов, как разоружение и ко
лониальные проблемы. Вместо того, что
бы заняться разрешением этих проблем, 
интересующих все человечество, сказал

он, мы вмнуядены обсуждать искусствен, 
но раздутый «венгерский вопрос», пона
добившийся некоторым кругам для веде
ния кампании клеветы против стран со
циалистического лагеря, а также для то
го, чтобы создать препятствия на пути 
нормализаций международных отношений.

Делегация Рунынии, сказал Жожа, уже 
отмечала свою точку зрения по «венгер
скому вопросу» и считает нужным еще 
рВз указать, что восстановление фашист
ского режима в Венгрии, к чему при под
держке извне стремились контрреволюци
онные элементы в стране, привело бы к 
созданию угрозы для мира в Европе и во 
всем мире.

Румынский представитель разоблачил 
пропагандистский характер шумихи во
круг так называемого «венгерского вопро
са». Ранее, сказал он, инициаторы об
суждения этого «вопроса» навязывали 
Генеральной Ассамблее резолюции, клеве
тавшие по адресу Советского Союза, Вен
грии и стран народной демократии, дока
зывая, будто они имеют достаточную ин
формацию относительно событий в Вен
грии. Сейчас же они заговорили о необ
ходимости создания специального комите
та Д.ЛЯ выяснения того, «что происхо
дит» в стране. Где же логика у сторон
ников разжигания «венгерского вопро
са»? —  спросил румынский делегат. 
Разве это не показывает, что они заинте
ресованы только в том, чтобы дать пищу 
для новой пропагандистской кампании 
против Стран социалистического лагеря?

Чехословацкий представитель Ульрйх 
заявил: мы решительно выступаем про
тив обсуждения этого «вопроса», так как 
Устав ()0Н не разрешает вмешиваться в 
дела, входящие во внутреннюю компетен
цию Суверенного государства. Это в осо
бой степени относится к «венгерскому 
вопросу», обсуждение которого Носит от
крыто провокационный и клеветнический 
характер и имеет своей целью повлиять 
на развитие событий в странах Восточ
ной Европы.

Сейчас, продолжал Ульрих, Генеральной 
Ассамблее предложен новый проект ре
золюции, преследующий цель вмешатель
ства во внутренние деЛа венгершшго на
рода. Снова прервано обсуждение вопро
сов, стоящих перед ООН, снова тратится 
время' ДЛЯ обсуждения искусственно раз
жигаемого «венгерского вопроса», вновь 
делаются йопытки придать законность 
этому обсуждению и использовать трибу
ну бон для клейеты, вмешательства во 
внутренние дела Венгрии и проведения 
Политики «с позиции силы». Эта полити
ка хорошо известна чехословацкому на
роду, так как со стороны некоторых 
стран предпринимались неоднократные

лопытКи вмешзтезгьства во внутренние 
дела нашей страны.

ООН, сказал представитель Чехослова
кии, может сыграть положительную роль, 
положив конец искусственно создаваемой 
шуйихе вокруг «венгерского вопроса». 
Он призвал Ассамблею отклонить прово
кационный Проект, внесенный по ини
циативе делегации США.

В кощ е дневного заседания Ассавгблеи 
выступил представитель Польши Еац-Су- 
хи. G чувством глубокого сожаления, 
сказал он, моя делегация снова берет 
слово в обсуждении «венгерского вопро
са». Мы сожалеем, что внесена новая ре
золюция и вновь начались дебаты. По 
нашему мнению, повторение обвинений и 
пререканий не служит делу международ
ного сотрудничества и не способствует 
быстрой стабилизации мира и порядка в 
Венгрии.

Отметив, что польский народ е боль
шой озабоченностью следил за развитием 
событий в Венгрии, Еац-Сухи выразил 
уверенность в том, что существующие в 
Венгрии трудности не могут быть облег
чены с помощью предлагаемой резолю
ции.

Предлагаемый комитет, сказал он, мо
жет лишь способствовать усилению тре
ний и недоразумений и тем самым еще 
больше осложнить проблему. Показания 
беженцев никак не могут рассматривать
ся как заслуживающие внимания доказа
тельства и на них нельзя полагаться.

Кац-Сухй выразил мнение, что пред
лагаемый комитет' и те функции, кото
рые хотят ему поручить, противоречат 
положениям Устава ООН и принятой 
практике Международных отношений.

Что касается информации о событиях 
в Венгрии, продолжал польский делегат, 
то она может быть получена через имею
щихся там иностранных корреспондентов, 
через дипломатические миссии и многие 
другие каналы. Кроме того, там находит
ся сейчас специальная миссия генераль
ного секретаря ООН. Согласно имеющим
ся у нас данным, положение в Венгрии 
стабилизировалось и жизнь возвращается 
в нормальное русло.

Мы убеждены в том, сказал в заклю
чение представитель Польши, что Вен
грия в качестве демократического и сво
бодного социалистического государства, 
построенного в соответствии с волей сво
его трудового народа, сможет играть 
свою роль в международной жизни. Пред
ложенная Ассамблее резолюция не спо
собствует созданйю атмосферы взаимопо
нимания и не служит какой-либо полез
ной цели. Польская делегация будет го
лосовать против этой резолюции.

Израиль сосредоточивает войска 
на границе с Иорданией

НЬЮ-ЙОРК, 10 января. (ТАСС). Сего
дня на утреннем заседании ..Геперальнм^ 
Ассамблея ООН продолжала обсуждение,, 
навязанного Ассамблее Соединенными 
Штатами так навываемото «венгерского» 
вопроса.

Перед зажрытием утреннего заседания 
представитель Иордании взял слово для 
том , чтобы огласить телеграмдгу, полу
ченную его делегацией от министра ино

странных дел Иордании. В телеграмме 
сообщается о концентрации в последние 

','дяи значительных сил израильских 
войск на границе е Иорданией. Министр 
иностранных дел Иордании просит деле
гацию немедленно связаться с генераль
ным секретарем ООН и довести содержа
ние этой телеграммы до сведения всех 
делегаций.

Братская помощь 
социалистических стран 

Венгрии
БУДАПЕШТ, 9 января. (ТАСС). Со

циалистические страны за последние 
два месяца оказали Венгрии большую 
Матёрпальную и дененшую помощь. На 
сегодняшний день в Будапешт и другие 
йромышленные центры из братских 
стран Прибыло 6.220 вагонов прО'ДО- 
йольсгвйя, в ТОМ числе 4.284 вагона из 
Советского Союза.

Китай предоставил Венгрии в виде 
йбмоГЦи 30 млн. рублей в свободной 
валюте.

Азиатские страны народной демокра
тии, чтобы ускорить доставку продо
вольствия и товаров, закупают их в со
седних с Венгрией странах. Так. Демо
кратическая Республика Вьетнам на 
всю сум.му — 3 млн. рублей, выделен
ную в помощь венгерскому народу, за
купила товары в Румынии.

Заявление Номмунистичвекбй партии Велимобритании
ЛОНДОН, 10 января. (ТАСС). Ком

партия Великобритании опубликовала 
заявление по поводу отставки Идена с 
поста премьер-министра. «Безумная су- 
Зцкая авантюра, — подчеркивается в 
заявлении, — за которую несет ответ
ственность вся консервативная партия, 
имела катастрофические последствия 
для АИгЯии. Сейчас начинают пол
ностью сказываться последствия этой 
авантюры, и гнев народа против тех, 
кто ответственен за нее, возрастает».

Широкое объединенное движение 
против консерваторов, возглавляемое 
рабочими, говорится далее в заявле
нии, могло бы добиться немедленного 
проведения всеобщих выборов и отстра
нения консерваторов от власти. «Этого-

тр и боятся консервативные лидеры. 
Они приносят Идена в жертву в надеж
де, что само правительство сможет 
удержаться у власти. Однако политика 
консерваторов не изменилась, и консер
ваторы по-прежнему стремятся заста
вить трудящихся нести бремя расходов, 
связанных с суэцкой войной. Консер
ваторы еще больше повысят цены, сни
зят заработную плату, выбросят с рабо
ты еще больше людей».

Компартия призывает английский на
род включиться в широкую кампанию в 
поддержку требования о проведении 
всеобщих выборов, подчеркивая необхо
димость сплочения трудящихся и всех 
прогрессивных сил страны вокруг поли
тики мира и социального прогресса.

СоЁсеК пмхо на этих фабр-йКах с кад
рами инженеров и ГсхПйков. Койструктор- 
ско-технологиЧесКое б1оро при управлё- 
йий обДместпрома, состоящее из пяти че
ловек, занято еоСТаВлвйие.М смеч, вопро
сами планирования и т. д. Эчо бюро 
оторвано от производства.

На трикотажной фабрике Чехнйческое 
руководство осуществляет один техно^ 
руЁ, он же главный инженер и главный 
механик. Ё.чу приходится решать хозяй
ственные, конструкторские, технологиче
ские вопросы.

Создание конструкторско-технологи- 
чвскйх бюро из двух-стрех человек на 
более крупных предприятиях местной 
промышленности —  одно из необходи
мых условий их дальнейшего, более бы
строго роста.

Вторым важнейшим условием роста 
выпуска товаров и улучшения irx каче
ства является создание сильной ремонт
но-механической базы на предприятиях 
Местной промышленлостй. В частности, 
для этого можно использовать те десятки 
токарных, фрезерных, сверлильных' я 
других станков. Которые списываются на 
сезонных предприятиях. Эти станки пос
ле надлежащего ремонта можно передать 
предприятиям местной промышленности.

Союзные предприятия могут также 
оказать действенную помощь местным 
фабрикам в изготовлении сложных дета
лей, приспособлений.

М. ВАСИЛЬЧЕНКО, 
инженер БРИЗа завода 

' .«Сибэлентромотор»,

Венгерские беженцы 
стремятся вернуться 

на родину
БОНН, 10 января. (ТАСС). Находя

щиеся в Западной Германии венгерские 
беженцы стре»штся вернуться на роди
ну.

Сообщается, что с начала января из 
Западной Германии в Австрию (по пути 
в Венгрию) выехало 739 венгерских 
беженцев.

Бак указывает газета «Ди вельт», 
йногйе ' венгры, находящиеся в бавар
ских лагерях, заявили западногерман
ской администрации: «Мы хотим вер
нуться домой. Мы хоти.м вернуться к 
нашим семьям».

К смене правительства в Англия
ЛОНДОН, 11 января. (ТАСС). Поли

тический обозреватель газеты «Дейли 
уорнер» Питер Зинкин, касаясь назна
чения Г. Макмиллана на пост премьер- 
министра, пишет: «Правое крыло кон
серваторов одержало победу в затянув
шейся борьбе за контроль в правитель
стве: г-н Гарольд Макмиллан стал 
премьер-министром».

Обозреватель считает, что новое пра
вительство «будет проводить еще более 
безжалостную экономическую политику. 
МакМиллан, занимая йост министра фи
нансов в прошлом году,— пишет он,— 
несет ответственность за ньшешнее 
снижение ншзненного уровня. Макмил
лан — один из тех членов правитель

ства, которые толкнули Идена на та- 
бельную суэцкую авантюру. Он должен 
нести значительную часть ответственно
сти за экономические трудности, кото
рые последовали за этой авантюрой»,

ЛОНДОН, 11 января. (ТАСС). Вьь 
ступая вчера от имени лейбористской 
партии по радио, заместитель лидера 
лейбористской Партии Джеймс Гриф
фитс заявил:

«Изменения в верхах являются недо
статочными. Настало время, чтобы вся 
страна имела возможность произнести 
свой приговор по поводу событий за 
прошедшие три месяца».

Гриффитс потребо'вал проведения 
парламентских выборов.

НАЗНАЧЕНИЕ Ма к м и л л а н а  
ПРЕМЬЕР-МИНИСТРОМ АНГЛИИ

ЛОНДОН, 10 января. (ТАСС). Здесь 
официально объявлено, что новым 
премьер-министром Англии вместо 
ушедшего в отставку Антони Идена 
назначен Гарольд Макмиллан.

Г. Макмиллан занимал в кабинете 
Идена посты министра иностранных дел 
и министра финансов.

К созданию западногерманской армии

президент Эйзенхауэр одобряет 
подрывную деятельность 

радиостанции „Свободная Европа"
НЬЮ-ЙОРК, 11 января. (ТАСС). По 

сообщению газеты «Нью-Йорк ^ р л д  
телеграмм эНд сан», президент США 
Эйзенхауэр направил председателю пре
словутой организация «крестовый по- 
ХО'Д за свободу» Юджину Холмэну 
письмо, 8 котором восхваляет деятель
ность радиостанции «Свободная Евро
па».

Эйзенхауэр В своем письме призыва
ет усилить деятельность этой радио
станции, которая, как известно, сыгра
ла гнусную роль в подготовке контрре
волюционного мятежа в Венврии.

БОНН, 10 января. (ТАСС). Как сооб
щает печать, министр обороны ФРГ 
Штраус внес новый, пятЬШ по счету за
прос об ассигновании его министерству 
дополнительных средств для проведения 
призыва в западногерманскую армию 
еще 50 тысяч человек. Из призванных 
предполагается сформировать две тан
ковые дивизии и авиадесантную брига
ду.

Газета «Франкфуртер альгемейне» 
указывает, что по требованию Штрауса 
также выделяются средства для строи
тельства 96 новых казарм. В 55 мил
лионов марок обойдется строительство 
нового здания для министерства оборо
ны, в центральном аппарате которого 
будет занято более 3 тысяч человек.

Мйнистерстао обороны ФРГ разрабо
тало план, который предусматривает 
израсходование в течение трех лег со
тен миллионов марок На специальные 
военно-технические Исследования в об
ласти вооружения. По сообщению 
пресс-бюллетеня «Парламентариш-поли- 
тишер прессединст», министерство на
м е р е н  нспользовахь Вт военных целях

последние достижения ядерной физики 
и хиМии,

Средй населения Западной Германии 
усиливается недовольство политикой ре
милитаризации. Об этом свидетель
ствует, В частности, тот факт, что пра
вительство ФРГ было вынуиодено раз
работать специальный законопроект, 
который по существу означает запрет 
антивоенной пропаганды и критики, на
правленной против создания западно- 
германской армии. Законопроект, как 
сообщают газеты, предусматривает тю
ремное заключение за «разложение 
бундесвера» пропагандистскими средст
вами.

Выступивший по этому поводу депу
тат бундестага от СДПГ Витрок под
верг резкой критике подобные действия 
правительства ФРГ. Витрок обвинил 
правительство в том, что оно «хватает
ся за Коварный закон времен Гитлера и 
ГимК1лера».

Характерно, что даже бундесрат (вто
рая палата западногерманского парла
мента) предлагал правительству взята 
обратно указанный законопроект. одаа« 
КО цранктельство не согласилось.

. .
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Газета „Дагунбао" о саветско-германских 
и китайско-германских переговорах

ПЕКИН, 10 января. (ТАОТ). Кая со
общает агентство Синьхуа, сегодня га
зета «Дагунбао» опубликовала передо
вую статью, в которой говорится, что 
результаты советско-германских и ки
тайско-германских переговоров, состояв
шихся недавно в Москве, являются не 
только важным вкладом в дело мира во 
всем мире, но и эффективной поддерж
кой Германской Демократической Рес- 
публики.

После встречи представителей пяти 
стран в Будапеште, отмечает газета, 
СССР, КНР и ГДР приняли важные 
шаги для укрепления сплочеяности, что 
свидетельствует о нерушимости единст
ва всего лагеря социализма. Кроме то
го, пишет газета, это означает также 
нашу полную решимость защищать мир 
во всем мире. Китайский народ, про
должает газета, не допустит, чтобы им
периалисты посягали на братскую ему 
Германскую Демократическую Респуб
лику.

Германская Демояратичесная Респуб
лика находится на передовой линии ла
геря солщализма и на нее возложена 
трудная н славная задача. Эта задача 
ГДР, как оплота мира во всей Герма
нии, становится еще важнее в связи с 
оншвлением сил фашизма в Западной 
Германии. Народы лагеря социализма, 
насчитывающие более 900 миллионов 
человек, с огромным вниманием следят 
за борьбой правительства и народа ГДР 
и считают дело защиты первого в исто
рии Германии рабоче-крестьянского го
сударства общим делом.

Попытки империалистических кругов, 
заключает газета, направленные на раз
решение германского вопроса силой 
оружия или с помощью подрывной Дея
тельности против нapo^щo-дeмoкpaтичe- 
ского строя ГДР, будут непременно 
разбиты, поскольку Германская Демо
кратическая Республика не одинока.

Положение в Алжире
ПАРИЖ, 10 января. (ТАСС). Вни

мание обозревателей парижских газет 
по-прежнему приковано к положению в 
Алжире, где на днях был раскрыт за
говор французских колониальных эле
ментов, направленный на установление 
в этой стране диктатуры фашистского 
типа. Некоторые газеты продолжают 
публиковать дополнительные сведения 
относительно раскрытого заговора, в 
котором были замешаны многие пред
ставители высшего французского воен
ного командования в Алжире. Газета 
«Эко» пишет, что один из них — гене
рал Фор подготовил прокламацию, со- 
дернгащую призыв к передаче всей 
власти в Алжире высшим офицерам 
французской армии.

В этой связи газета «Либерасьон» 
отмечает, что уже давно французские 
колониальные круги серьезно помыш
ляют о создании в Северной Африке 
расистского авторитарного государства 
наподобие Южно-Африканского Союза. 
Газета подчеркивает также, что «за
говор генералов» был направлен против 
республиканской Франции и ее консти
туции, против декларации прав челове
ка.

Французские официальные крути вся
чески пытаются замять скандал, воз
никший в связи с раскрытием «загово
ра генералов».

Вместе с тем французские власти 
принимают новые меры, стремясь пода
вить борьбу алжирского народа за свою 
свободу. Ответственность за охрану по
рядка в городе Алжир временно изъята 
из ведения префекта полиции и переда
на в руки командира 10-й парашютной 
дивизии генерала Массю.

Одним из первых «мероприятий» ге
нерала Массю явилось проведение в 
арабских кварталах города Алжир опе
рации по «прочесыванию» — самой 
крупной операции такого рода, которая 
когда-либо там проводилась. Против 
арабского населения города были бро
шены отряды парашютистов, один ар
мейский батальон, два взвода войск гос
безопасности, 800 ' полицейских и жан
дармов. Судя по сообщениям печати, 
ара&кое население испытало на себе 
методы жестокого террора. В одном 
сообщении говорится, что патруль рас
стрелял двух «подозрительных», встре
тившихся ему на улице, в другом — об

убийстве полицией алжирца «при по
пытке к бегству». По официальным 
данньш, опубликованным по окончании 
«операции», было арестовано более 500 
алжирцев. Тщательному обыску были 
подвергнуты все дома, расположенные 
в арабском квартале.

В то же время по всему Алжиру 
продолжаются кровопролитные столкно
вения между французскими войсками и 
частями алжирской национально-освобо
дительной армии. В течение последних 
трех дней наиболее крупные бои проис
ходили в горах Кабилии, южнее Тизи- 
Узу, в районе Орана, близ Эль-Борджа, 
в районах Блиды и Недрома и в окре
стностях Констант1гаы. По утверждению 
агентства Франс Пресс, во время воен
ных операций в департаменте Констан
тина за последние 24 часа было убито 
23 повстанца. В боях с французской 
стороны участвуют не только пехотные 
части, но и тяжелая артиллерия, танки 
и авиация. В ходе операции в горной 
местности близ Бохни для переброски 
французских войск были широко при
менены геликоптеры.

В районе Афревиля алжирские пар
тизаны пустили под откос железнодо
рожный состав. Вчера близ Шершеля 
партизанский отряд алжирцев соверь 
шил нападение на военную автоколон
ну. В бою было убито 12 и ранено 10 
французских солдат.

Оглашенная вчера вечером главой 
французского правительства Молле де
кларация о политике в отношении Ал
жира вызвала в этой стране неблаго
приятный отклик. Как известно. Молле 
предлагает алжирцам прекратить огонь 
«без предварительных политических ус
ловий», т. е. на основе сохранения су
ществующих порядков, и заявляет, что 
«Франция никогда не оставит Алжира». 
Между тем, штаб алжирской националь
но-освободительной армии заявил о сво
ем отказе вести переговоры с Францией 
до тех пор, пока она не признает пра
ва Алжира на самоопределение. По со
общениям печати, один из лидеров на
ционального фронта освобождения Ал
жира Туфик Мадани заявил, комменти
руя предложения французского прави
тельства: «Мы отвергаем проект Молле, 
так как он не отвечает стремлениям 
Алжира добиться полной национальной 
независимости».

Политика США угрожает независимости арабов
КАИР, 10 января. (ТАСС). Послание 

Эйзенхауэра конгрессу вызвало едино
душное осуждение самых широких 
слоев египетской общественности. Газе
ты публикуют статьи, в которых резко 
критикуют тан называемую «доктрину 
Эйзенхауэра» и разоблачают экспансио
нистский характер гшериканской поли
тики на Ближнем Востоке. В этих 
статьях подчеркивается, что народ 
Египта, как и других арабских стран, 
не верит американской пропаганде о 
мнимой «советской опасности» и «угро
зе международного коммунизма». Со
ветский Союз, пишут газеты, является 
другом Египта, и египетский народ это 
хорошо знает. Что касается опасности, 
угрожающей свободе и независимости 
арабских стран, то она кроется в импе
риалистической политике Запада.

«Аль-Гумхурия» пишет; США пыта
ются создать необоснованное впечатле
ние о том, что Ближнему Востоку угро
жает воображаемая агрессия со сторо
ны государств, «контролируемых меж- 
дународньш коммунизмом». Это делает

ся в то время, когда Ближний Восток 
подвергся агрессии со стороны двух 
союзников США — Англии и Фран
ции, а также Израиля, который самим 
своим существованием обязан Соеди
ненным Штатам.

Как же можем мы совместить, спра
шивает газета, осуждение Америкой 
англо-франко-израильской агрессии с ее 
нынешней декларацией о намерении со
вершить завтра то, что ее союзники со
вершили вчера? Единственным объяс
нением этого может быть то, что США 
хотят занять положение неограниченно
го господства, которое в прошлом за
нимали в этом районе их союзники. 
План Эйзенхауэра означает, что госу
дарства этого района должны отказать
ся от своего суверенитета в обмен на 
американский доллар.

«Доктрина Эйзенхауэра», пишет в 
заключение «Аль-Гумхурия», «предла
гает политику, еще более зловещую ,̂ 
чем та, которую проводил английский 
империализм».

,Доктрина Эйзенхауэра“  чутда интересам 
арабсних стран

КАИР, 10 января. (ТАСС). Резко 
критикуя так называемую «доктрину 
Эйзенхауэра», египетский писатель Их- 
сан Абдель Каддус в статье, опублико
ванной в еженедельнике «Сабах эль- 
Хэр», разоблачает содержащиеся в этой 
«доктрине» измышления о «коммуни
стической опасности», якобы угрожаю
щей странам Среднего Востока.

«Народы Среднего Востока, — пи
шет автор, — ни разу не пострадали от 
России. Россия никогда не навязывала 
своего господства ни Египту, ни Сирии, 
ни Саудовской Аравии, ни Алжиру, ни 
Тунису, ни Марокко. Россия также ни
когда Не пыталась совершить агрессию 
против какой-либо нз этих стран. Эй
зенхауэру не удастся убедить арабов 
стать врагами России. Не Россия, а

англо-французские империалисты пыта
ются навязать господство арабским го
сударствам и совершают агрессию про
тив этих стран. В то же время «доктри
на Эйзенхауэра» требует, чтобы мы ста
ли союзниками Англии и Франции поД 
знаменем Америки. Вместо того, чтобы 
осудить французскую агрессию в Алжи
ре и агрессию Англии против Египта и 
Йемена,’ Эйзенхауэр благословляет баг
дадский пакт и его враждебную нам по
литику. Эйзенхауэр также продолжает 
блокировать египетские денежные фон
ды в Америке. Он отказался поставить 
Египту пшеницу и в то же время дал 
Англии и Франции 500 млн. долларов. 
Он провозгласил политику принуждения 
по отношению к свободным арабским 
государствам».

Суд над прогрессивными деятелями Ю жно- 
Африканского Союза

ЛОНДОН, 10 января. (ТАСС). Вчера 
в Иоганнесбурге возобновился суд над 
группой прогрессивных деятелей Южно- 
Африканского Союза, выступавших про
тив расистской политики правитель
ства.

Как уже сообщалось, слушание дела 
началось 19 декабря, но было отложе
но. Сейчас перед судом предстали 156 
человек. Обвинение выдвинуто также 
против одного прогрессивного издатель
ства в Кейптауне.

Когда началось слушание дела, вы
ступающий в качестве защитника Бе. 
рендж заявил: «Это не обьгчнь1й про
цесс, если учесть произвол, с каким 
были совершены аресты... Суду преда
ны идеи, которые открыто выражают и 
защищают тысячи людей в нашей 
стране». ____________

В заключение Берендж сказал; «За
щита будет утверждать, что этот про
цесс означает политический заговор та
кого типа, который был характерен для 
периода инквизиции и процесса о под
жоге рейхстага».

Другие защитники присоединились к 
замечаниям Веренджа.

Несмотря на то, что полиция, пы
таясь залзнать жителей, проводила мас
совые облавы и обыски, вчера утром в 
Иоганнесбурге вновь состоялась боль
шая демонстрация. Свыше 500 поли
цейских окружили здание суда, не под
пуская к нему демонстрантов.

Имели место столкновения с полици
ей. Полиция произвела аресты. Среди 
арестованных несколько женщин.

Сегодня состоится очередное заседа
ние суда.

Индия. Улица в городе Джодхпуре.
(Фотохроника ТАСС).

Лесные богатства 
Тибета

V студентов политехнического института
ЗАЧЕТЫ и ЭКЗАМЕНЫ

Диплсхштки политехнического 
института уже сдали все экзаме
ны и уехали на практику, сту
денты четвертого курса геолого
разведочного, горного, физико- 
технического и механического 
факультетов, завершив зачетную 
сессию, готовятся к сдаче экзаме
нов.

Зачетная сессия у четверо
курсников была нелегкой. Боль
шинству студентов надо было 
сдать по 5—6 зачетов, а горня
кам — даже 9. Особзчо' слож
ность представляли курсовой 
проект по разработке месторож
дений полезных ископаемых у 
студентов горного факультета и 
курсовой проект по бурению У 
студентов геологоразведочного 
факультета. Горняки и геологи

стравились с ними неплохо.
В 333-й группе за курсовое 

проектирование нет ни одной по
средственной оцетки.

Свой первый в ньшешней сес
сии экзамен сдали студенты фи
зико-технического факультета, в 
сессию вступили горняки и гео
логи.

В КРУЖКАХ 
х у д о ж е с т в е н н о й

САМОДЕЯТЕЛЬНОСТИ
Коллективы художественной 

самодеятельности института одни 
из лучших и, пожалуй, самые 
многочисленные в Томске. В них 
участвует около тысячи студен
тов всех факультетов института. 
Здесь имеются духовой н эстрад
ный оркестры, оркестр народных 
инструментов, хор и ансамбль 
песни и пляски.

Ф ести вал Ь н Ь ш  в еч ер

ПЕКИН, 11 января. (ТАСС). Как со
общили специалисты министерства лес
ного хозяйства КНР, недавно возвра
тившиеся из Тибета, лесные ресурсы 
Тибета составляют примерно 100 млн. 
кубометров.

В лесных массивах Тибета обнару
жено более 30 пород деревьев. Часто 
встречаются деревья высотой более 60 
метров и диаметром в 1.5 метра. Высо
та хвойных деревьев в среднем состав
ляет 30 метров.

Рост безработицы в Англии

ЛОНДОН, ' 11 января. (ТАСС). Из
опубликованных английским министер
ством труда данных о занятости насе
ления явствует, что безработица в Анг
лии продолжает быстро расти. На 10 
декабря прошлого года в Англии и Се
верной Ирландии было зарегистрирова
но 329.800 безработных. Только за пе
риод с 12 ноября по 10 декабря число 
безработных увеличилось на 36 тыс. 
человек. Кроме того, на конец ноября 
в Англии насчитывалось свьппе 70 тыс. 
чело'век, работавших неполную рабочую 
неделю. В течение декабря безработица 
продолжала расти.

Бесчинства расистов 
в С Ш А

НЬЮ-ЙОРК, 10 января. (ТАСС). 
Агентство Юнайтед Пресс сообщает о 
новых бесчинствах расистов против не
гритянского населения в США.

В Монтгомери (штат Алабама) ра
систские хулиганы подложили бомбы в 
три негритянские церкви и в дома двух 
общественных деятелей.

В церквах, которые сильно пострада
ли от взрывов бомб, еженедельно про
исходили собрания негров —^участни
ков бойкота автобусных линий города, 
на которых проводилась расовая дис
криминация. Одна из бомб разорвалась 
перед домом Ральфа Эберноти, руково
дителя движения в Монтго.мери за пре
кращение расовой дискриминации. В 
результате взрыва дом сильно постра
дал. От взрыва бомбы пострадал также 
дом Роберта Дретца, белого священни
ка, поддерживающего борьбу негритян
ского населения города за свои права.

Как сообщает печать, ночью расисты 
неоднократно открывали стрельбу по 
автобусам, в которых ехали негры. В 
городе был введен комендантский час.

Позавчера просторный зал Дома офи
церов заполнили студенты медицинского 
института. Здесь состоялся общеинсти
тутский фестивальный вечер. К нему 
долго и тщательно готовились. На фа
культетских фестивальных вечерах отби
рались лучшие концертные номера, еще 
и еще раз репетировали исполнители.

Студентка третьего курса лечебного 
факультета Э. Еельбеккер прочла свое 
стихотворение «Фестивальное». Ее высту
плением открылось первое отделение кон
церта.

Институтский хор под управлением 
студента пятого курса лечебного факуль
тета С. Гольдвуга исполнил «Марш бор
цов за мир» Мурадели, «Фестивальную» 
Новикова, закарпатскую народную песню 
«Марианна».

Студентка второго курса педиатриче
ского факультета Э. Нечаева прочла свое 
стихотворение «Навстречу фестивалю».

В первом отделении концерта звучали 
также «Прелюд» Рахманинова, «Напоми
нание» Варламова, дуэт из кинофильма

«Разные судьбы». Зрители просмотрели 
словацкий танец «Соперницы», сцену «У 
фонтана» из драмы Пушкина «Борис Го
дунов», украинский танец.

Второе отделение концерта открыл 
эстрадный оркестр под управлением сту
дента четвертого курса лечебного фа
культета Г. Тиглиева. Под его аккомпа
немент студент первого курса санитарно
го факультета Н. Андель спел лириче
скую песню «Земляки», студентка второ
го курса лечебного факультета Г. Худова 
—  серенаду из кинофильма «Песни на 
улицах».

Студентка третьего курса фармацевти
ческого факультета I .  Ушакова исполни
ла созданную студентом Ю. Петровым на 
слова студентки Еельбеккер песню «Мол
чаливый спутник».

Очень тепло был встречен студент 
третьего курса санитарного факультета 
Г. Федосеев, исполнивший несколько пе
сен из репертуара французского певца 
Ива Монтана.

Почти на каждом факультете 
есть драматические и хореогра
фические кружки, кружки соль
ного пения, художественного 
чтения, пианистов.

Большой популярностью в ин
ституте пользуются струнный 
квинтет физш{0-технического фа
культета, хореографические груп
пы геологоразведчиков, электро
механиков и горняков, эстрадный 
квартет горного факультета. Ин
ститутский радиоузел часто пе
редает концерты участников са
модеятельности.

За последнее время в институ
те проведены концерты чте
цов, музыкантов и солистов. В 
них участвовало более 70 чело
век. ’Участники художествеяной 
самодеятельности в конце прош
лого года дали более 35 шеф
ских концертов для школьников, 
рабочих, колхозников, научных 
работников. Особенно оживилась 
работа кружков художественной 
самодеятельности в связи с под
готовкой к молодежному фести
валю.

С JE О  р  Т

Соревнование четырех районов
Несмотря на крепкий январ- 

ский мороз, у здания шегарско- 
го районного Дома культуры 
необычайно шумно и многолюд
но.

Здесь состоялась традиционная 
матчевая встреча сборных 
команд лыжников Томского, Ко- 
жевниковского, Бакчарского и 
Шегарского районов. Пять сбор
ных команд (шегарцы были 
представлены двумя командами), 
около пятидесяти сильнейших 
лыжников и лыжниц районов 
вступили в острую спортивную 
борьбу.

В прошлом году победителями 
матчевой встречи оказались ко- 
жевниковцы.

...12 часов дня. На старте —■ 
первый этап эстафеты 4X10 ки
лометров для мужчин. Взмах 
флажка — и 5 лыжников устрем
ляются вперед.

Скоро вдали показался кожев- 
никовец Каштанов. Он первьпи 
передает эстафету. Одновременно 
передали эстафету томич и ше- 
гарец. Борьба становится упор
ной. Лидируют то одни, то дру
гие.

Лишь на последнем этапе, ког
да эстафету принял один из 
сильнейших в области лыжников 
Михаил Иглаков, судьба первого 
места была решена. Команда 
Томского района первой закончи
ла эстафету с результатом 3 часа 
05 минут 40 секунд.

На втором месте — первая 
команда Шегарского района. Ее 
результат 3 часа 10 минут 50 
секунд. Кожевниковцы—на треть
ем месте со временем 3 часа 15 
минут 28 секунд, на четвертом 
— вторая шегарская команда, на 
пятом — бакчарцы.

Лыжницы Томского района 
оказались победителями в эс

тафете 4X3 километра с резуль
татом 1 час 09 минут 20 секунд. 
Время кожевниковской команды—
1 час 12 минут.

Еще интереснее и упорнее раз- 
горелась борьба во второй день 
состязаний на личнокомандное 
первенство мужчин в гонках на 
15 километров и женщин на 5 
километров.

Первыми встали на лыжню 
женщины. Вот финиширует 
представительница Томского рай
она Вера Иоч. Ее время — 
26 минут 20 секунд — так и 
остается лучшим. На втором ме
сте бакчарка Галина Килина. 
Прошлогодняя победительница 
Светлана Матвеева (Кожевнико- 
во) оказалась третьей.

Захватывающей была борьба 
за победу в гонках на 15 кило
метров. Выявилось три претен
дента на первое место — прош
логодний чемпион области 
М. Иглаков, его товарищ по 
команде А. Кожевников и моло
дой шегарский лыжник Y. Дудэ. 
Лучший результат оказался У 
Иглакова—1 час 05 минут 10 се
кунд. На втором месте—Кожевни
ков, на третьем — Дудэ.

В'районном Доме культуры 
состоялся спортивный вечер, на 
котором были подведены итоги 
соревнований.

Общее первое место заняла 
команда Томского района, на 
втором — Шегарка-1, на третьем 
—кожевниковцы, на четвертом— 
бакчарцы и на пятом — Шегар- 
ка-П.

ОТРЯДЫ ПО ОХРАНЕ 
ОБЩЕСТВЕННОГО ПОРЯДКА

Томичи, проживающие в рай
онах ГРЭС-П, станции Томск-1, в 
поселке завода «Сибэлектромо- 
тор», по ул. Советской, Гоголя^ и 
другим улицам Кировского райо
на Томска, часто встречают моло
дых людей с красными повязка
ми на рукавах. Это — члены ор
ганизованных Кировским райко
мом ВЛКСМ отрядов по охране 
общественного порядка.

Четыре отряда, в каждый из 
которых входит по 8 групп, соз. 
даны в политехническом инсти
туте. В дни, когда на улицах 
Кировского района дежурят сту
денты-политехники, в патрулиро
вание выходит до пятидесяти че
ловек. Всего в отрядах по охра, 
не общественного порядка состо
ит около двухсот студентов всех 
факультетов института.

КАРНАВАЛ НА ЛЬДУ
7 часов вечера. Звуки марша 

и серия разноцветных ракет 
вещают о начале карнавала 
льду.

Карнавал открывают фигури. 
сты. Лучшим из них вручают 
призы. Затем состоялись массо
вые катания на льду, (встречные 
эстафеты, «змеевые» гонки.

из-
на

Команды-победительницы и 
участники награждены диплома, 
мк и ценными призами.

Ю. СТОЯКИН.
с. Шегарна.

ИЗ ЗАЛА СУДА
За воровство— к 12 годам 

лишения свободы
В августе 1956 года работникааш уго

ловного розыска была арестована группа 
воров: А. Г. Дудкин, 10. В. Дудин и А. А. 
Васильев.

В магазше !М1 1 Томского райпотреб
союза они совершили кражу материаль
ных ценностей на общую сумму 19.747 
рублей. В ходе следствия выяснилось, 
что эта .г.р.унпа совершила в г. Томске 
5 краж и нанесла материальный ущерб 
государству и гражданам на сумму около 
34.000 рублей.

Народный суд 1-го участка Вокзально
го района г. Томска пригомрил Дудкина, 
Дудина и Васильева к 12 годам лишения 
свободы каждого.

В. крьиюв.

X,

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро, 

по юго-восточным районам области 12 
января ожидается переменная облач
ность, без осадков, ветер южный, 5—10 
метров в секунду, температура воздуха 
20—25 градусов мороза, по остальной 
территории переменная облачность, ме
стами слабый снег, метель, ветер юж  ̂
ный, 7—12 метров в секунду, местами 
порывы до 15—20 метров в секунду, 
температура воздуха 10—15 градусов 
мороза.

J Редактор В, А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

ямевв В. П. Чкалова.
12 января — «Поднятая целина».
Драма в 4-х действиях.
13 января (днем и вечером) — 

«Поднятая целина».
14 января — «Поднятая целина».
(Билеты все проданы).
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького.
12 января — новый цветной ху

дожественный фильм «Это начиналось 
так». Сеансы; 9-15, 1-05, 3. 4-55,
6-50, 8-45, 10-40.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 12 января—«Это начиналось 
так». Сеансы; 9. 11. 1, 3, 5, 7, 9, 11. 
Малый зал. 12 января — кинокомедия 
«В один прекрасный день». Сеансы: 
11-30, 1-30, 5-30, 7-30, 9-30, 11. Для 
детей — новый художественный муль
типликационный фильм «Приключение 
Мурзилки». Сеансы в 9-30, 3-30.

^ O /A C K A Q  СТУД1Ш

Суббота, 12 января
19.00. Четвертый день фестиваля 

детских фильмов. В программе: объем
но-кукольный фильм «Сказка о попе и 
работнике его Балде» и мультиплика
ционные фильмы «Что это за птица», 
«Дудочка н кувшинчик», «Сказка о доб
ром Умаре», «Гадкий утенок» и «Миш
ка-задира». 20.30. Телевизионное обо
зрение «Новости искусства». 21.40. 
Художественный фильм «Мунна».

ВНИМАНИЮ ГРАЖДАН!
Новосибирская база „Посылторг" имеет в 
продаже радиотовары, которые высылает 
почтовыми посылками по заказам граждан

(в стоимость товара включены все расходы 
по упаковке и пересылке).

Томской кондитерской фабрике 
«Красная звезда» на постоянную рабо
ту требуются грузчик, кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица Сибир
ская, 5, отдел кадров. 3 —1

класса
912-90
363-90
271-90
228-90

352-90

49-00
63-00

РАДИОПРИЕМНИКИ СЕТЕВЫЕ: «Звезда-54» 2-го
7-ламповый 5-диапазонный с антенной

«Рекорд» 3-го класса 5-ламповый 3-диапазонный с антенной *
«АРЗ» 4-ламповый 4-го класса 2-диапазонный с антенной 
«Москвич» 4-ламповый 4-го класса 2^диапазонный с антенной 
б а т а р е й н ы й  «Новь» 4-ламповый 3-го класса в комплекте 

с батареями питания и антенной
ДИНАМИЧЕСКИЕ ГРОМКОГОВОРИТЕЛИ: «Север» 4-го класса

с регулятором громкости
«Чайка» 3-го класса с регулятором громкости 
Кроме того, имеются в продаже радиолампы к отечественным радиоприем

никам следующих марок: УО-186, 6ПЗ, 6Ф5, 6С5, 6X5, 6К7, 6Г7, 6Ш7, 6Н7, 
6КЗ, 6К9, 6А7, 6А8, 30П1С, 6ПС. 6АЮ, 6Ж6, 6Б8, 6Е5, 6Г2, В0188, 5Ц4, 
ЗОЦ6С, 6Ц5, СБ-242, 2К2М, 2Ж2М, 1КШ, 1А1П, 1Б1П, 2П1П.

Подробно с ассортиментом товара и с условиями его приобретения можно 
ознакомиться по прейскуранту «Посылторга», который имеется во всех почто
вых отделениях.

Пользуйтесь услугами посылочной торговли. _
Требуйте прейскурант «Посылторга» в каждом почтовом отделении. 
Заказытпереводы шлите по адресу: г. Новосибирск, улица Степана Рази

на, 52, новосибирская база «Посылторг»,

Управление рынками г. Томска ставит в известность организации 
и базы, имеющие на рынках торговые точки, что

перезаключение договоров на аренду помещений и места под торговлю 
на 1957 год будет производиться с 15 января по 1 февраля.

Самусьский судоремонтный завод по
купает запасные части к двигателям 
ЧТЗ.

Обращаться: Томская область, рабо
чий поселок Самусь, телефон коммута
тора 26-51.

2 — 1

Для работы на Томскую пристань 
требуются: грузчики, маляр, рабочий на 
шпалорезку, знакомый с правкой пил.

Здесь же производится набор на кур
сы кочегаров.

Обращаться; г. Томск, улица Карла 
Маркса, 20, отдел кадров.

Автобазе облторгуправления требз^ 
ются медник-жестянщик и кузнец.

Обращаться; г, Томск, улица Шипт- 
кова, 13. 2 —Т

«Теплоэлектропроекту» требуются:
старший экономист, товаровед, инжене
ры и техники.строителв, архитекторы, 
гидротехники, электрики, теплотехники, 
топографы-геодезисты, геологи, сметчви 
кв, прораб.

Обращаться; г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 49, отдел кадров, с 9 до 
1 часа дня. 3—3

"Уi '

Хлебозаводу № 1 требуются: талкр, 
конюх, ассенизатор, охранник, кладов* 
щик мучного склада.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 1, отдел кадров. 3 —Т

Магазину № 23 требуются; рабочвю, 
уборщицы, рубщик мяса.

Обращаться: г. Томск, з'̂ лица Красно
армейская,. 38, телефон 48-23.

Гр-ка Дудкина Мария Егоровна, про
живающая в г. Томске. Кооперативный 
переулок, 4, кв. 3, возбз^ждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Дудкиньни 
Николаем Филипповичем, проживан>? 
щим в г. Томске, проспект имени Ле
нина, 15. кв. 7..

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1;Го участгщ Куйбьппе®- 
ского района г. Томска.

Гр-н Крзшин Владимир Егорович, 
проживающий в г. Томске, улица 
Транспортная, 12, кв. 15, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-кой 
Крупиной Ниной Александровной, про
живающей в г. Томске, улица Фрунзе̂ ,; 
88, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска.
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